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A Universidade Estadual de Montes Claros contribui com a produção de mel silvestre na região onde atua, a partir de 
ações conjuntas com a Cooperativa dos Apicultores e Agricultores Familiares do Norte de Minas (Coopemapi).

Saúde incorpora ao SUS 
dois medicamentos 
contra anemia

Prefeitura de Pirapora 
convida população para 
Mostra de Cinema 

REGIONAL 5

REGIONAL 4

Unimontes e Cooperativa ampliam 
parceria para melhorar arranjo 
produtivo do mel
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 O empreendedorismo feminino regional foi a pauta 

de cerca de 500 mulheres nessa quarta-feira (17), no 
Portal de Eventos. O encontro foi promovido para am-
pliar conexões e gerar mais negócios, uma das missões 
da Câmara da Mulher Empreendedora, entidade asso-
ciativista criada pela Associação Comercial Industrial e 
de Serviços de Montes Claros. 

Nas comemorações dos aniversários de 
Montes Claros e do Parque de Exposições João 
Alencar Athayde, no dia 3 de julho, durante a 
49ª Expomontes, a Sociedade Rural, a Secreta-
ria Municipal de Cultura, o Núcleo Mangalarga 
Marchador e a Família de Nivaldo Maciel, vão 
realizar, das 10h às 13h, o projeto Resgate da 
Cavalhada. 

Mulheres empreendedoras se reúnem para café e 
conhecimento

Exposição Agropecuária de Montes Claros terá 
Cavalhada

Hospital Aroldo Tourinho promove 
Semana da Enfermagem
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FABRÍCIA ANDRADE 

Aconteceu no Hospital Aroldo 
Tourinho na manhã dessa quarta-fei-
ra (17/05) a abertura da Semana da 
Enfermagem, que tem como objeti-
vo a valorização e reconhecimento 
da classe profissional.

O Dia Mundial da Reciclagem, celebrado 
em 17 de maio, é uma data importante para 
se conscientizar sobre o reaproveitamento 
dos resíduos e seus benefícios para o ser hu-
mano e para a natureza.  Em Montes Claros, 
a Prefeitura tem investido no programa “Reci-
cla Aos Montes”, que já é referência nacional 
e apoia cinco galpões de reciclagem, forne-
cendo estrutura e trabalhando a inclusão dos 
catadores, que são a linha de frente da coleta 
seletiva. Através desse e de outros projetos, 
a cidade avança em direção a um modelo de 
desenvolvimento sustentável.

Representantes dos setores energético e 
industrial pedem urgência no atendimento 
da Cemig aos micro e pequenos empreen-
dedores. Em audiência pública da Comissão 
de Minas e Energia da Assembleia Legislati-
va de Minas Gerais (ALMG) realizada nesta 
quarta-feira (17), entidades representativas 
relataram um gargalo na obtenção de micro 
e minigeração distribuída em todo o Estado. 

Prefeitura comemora 
o Dia Mundial da 
Reciclagem

Representantes pedem 
que Cemig acabe com 
gargalos na geração 
distribuída

POLÍTICA 3

SAÚDE 6

SAÚDE 6
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Proteção de dados: o que ainda precisa 
ser feito para evitar vazamentos (Parte 2)

Desmistificando a relação entre videogames e 
violência nas escolas

Como as embalagens de papelão ondulado 
facilitaram o crescimento do e-commerce

Como lidar em casos de assédio na sua 
equipe? (Parte 3)

Recentemente, o presidente 
do Brasil, Lula, afirmou que vide-
ogames podem estar relacionados 
à violência nas escolas, citando a 
falta de games focados em amor 
e educação e a presença constan-
te de jogos violentos. Essa afir-
mação gerou debates acalorados 
sobre o impacto dos videogames 
no comportamento das crianças e 
adolescentes. Neste artigo, quero 
ajudar a esclarecer dúvidas sobre a 
real influência dos videogames na 
vida dos jovens e demonstrar que 
não há uma relação direta entre o 
hábito de jogar e a violência nas 

escolas.

Dados e estudos sobre videoga-
mes e violência

Diversos estudos ao longo do 
tempo já investigaram a suposta re-
lação entre violência e videogames. 
Uma pesquisa realizada em 2019 
pela Universidade de Oxford, por 
exemplo, não encontrou evidências 
de que jogar videogames violentos 
cause comportamentos agressivos 
em adolescentes. Outro estudo, 
publicado em 2013 no Journal of 
Youth and Adolescence, também 

não identificou uma relação entre 
os games e condutas violentas en-
tre jovens.

Além disso, países com alto con-
sumo de videogames, como Japão 
e Coreia do Sul, apresentam índi-
ces de violência significativamente 
menores em comparação a outros 
países onde esse consumo é menor.

Videogames e habilidades socio-
emocionais

É importante destacar que mui-
tos videogames não são focados 
apenas em violência e mortes. Jo-

gos como The Sims, Minecraft e 
Animal Crossing, por exemplo, per-
mitem que os jogadores desenvol-
vam habilidades socioemocionais, 
como empatia, cooperação e reso-
lução de problemas. Além disso, jo-
gos como Super Mario, um clássico, 
não incentivam comportamentos 
violentos ou inadequados, como 
sair batendo a cabeça em tijolos. 

Os benefícios dos videogames

Videogames também têm sido 
associados a uma série de benefí-
cios cognitivos e emocionais. Nesse 

sentido, estudos mostram que jogar 
videogames pode melhorar habili-
dades motoras finas, raciocínio lógi-
co, tomada de decisão e até mesmo 
reduzir os sintomas de ansiedade e 
depressão em alguns casos.

Em conclusão, a afirmação 
de que videogames estão direta-
mente relacionados à violência 
nas escolas é simplista e ignora 
a complexidade dos fatores que 
contribuem para a violência juve-
nil. Para combater efetivamente 
a violência nas escolas, é crucial 
abordar questões mais profundas, 
como a falta de suporte emocio-

nal, a desigualdade social e a ex-
posição à violência no ambiente 
familiar e comunitário.

Videogames, assim como qual-
quer outra forma de entreteni-
mento, podem ter um impacto 
positivo ou negativo na vida dos 
jovens, dependendo do contexto 
e do uso que se faz deles. Por-
tanto, é essencial que pais, edu-
cadores e legisladores busquem 
compreender melhor essa mídia e 
seu potencial para promover habi-
lidades e valores importantes, em 
vez de culpá-la injustamente pelos 
problemas da sociedade.

A compra e venda online, o famo-
so e-commerce, viabilizou inúmeras 
facilidades e oportunidades do mun-
do contemporâneo. O Brasil, quinto 
país mais conectado do mundo, fi-
gura entre os dez maiores mercados 
mundiais para o e-commerce. Para-
lelo a isso, aumentou-se expressiva-
mente o uso de caixas de papelão 
ondulado. Tais embalagens conferem 
um método versátil e econômico para 
proteger, preservar e transportar uma 
ampla variedade de produtos.

Após a pandemia por Covid-19, 
onde as pessoas foram obrigadas a 
permanecer em isolamento social, 

houve uma revolução na forma de 
consumir, com um salto na oferta de 
produtos no ambiente online, e a am-
pliação de marketplaces. Com as limi-
tações impostas pelas autoridades, a 
fim de conter o avanço da doença, o 
que se fazia em ambiente físico, mi-
grou-se para o ambiente virtual.

Com o crescimento das compras 
no varejo digital, o mercado corpo-
rativo teve que se reinventar, e uma 
grande safra de novos empreendedo-
res surgiram para atender a uma nova 
demanda: de pessoas que precisavam 
ter dentro de suas casas aquilo que 
elas tinham “lá fora” – dado o que era 

uma opção, se tornou a única opção. 
Outras mudanças no comportamen-
to, como as consultas médicas virtu-
ais, o home-office, o cine drive-in, e 
confraternizações por vídeo fizeram 
parte desse período – sendo que 
muitas dessas mudanças chegaram 
para ficar.

Dada a retomada do convívio so-
cial, e após o registro de uma queda 
em 2022 – reflexo de um patamar de 
comparação elevado com 2021 –, a 
Associação Brasileira de Embalagens 
em Papel (Empapel) fez projeções 
positivas para 2023 para o mercado 
de papelão ondulado. A entidade 

divulgou, com base nos estudos da 
Fundação Getúlio Vargas, um cresci-
mento estimado de 3% a 3,5%.

A embalagem de papelão ondula-
do tem a segunda melhor taxa de reci-
clagem do Brasil, se colocando entre 
as melhores do planeta. Sua versati-
lidade permite assumir várias formas 
além da caixa e, por isso, é um dos 
principais instrumentos quando o 
assunto é o e-commerce. Além disso, 
devido à sua base, é possível imprimir 
logos e slogans das empresas, servin-
do assim como uma excelente ferra-
menta de marketing. Dessa forma, a 
indústria, que conta com um parque 

fabril moderno com uma impressora 
de última geração, ao oferecer esse 
recurso aos clientes confere um dife-
rencial.

A constante evolução tecnológi-
ca que o mundo absorve todos os 
dias desafia as empresas a caminhar 
no mesmo ritmo. Entre outras van-
tagens, a indústria de papelão on-
dulado trabalha com matéria-prima 
sustentável, sendo um material que 
tem uma taxa de 90% de reciclagem, 
o que permite ocupar cada vez mais 
espaço no e-commerce, em substitui-
ção a outros materiais que levam mais 
tempo para se decompor.

O consumo online é um compor-
tamento irreversível. Mesmo com o 
direito de ir e vir liberado, o mundo 
descobriu a comodidade de pedir 
comida por aplicativo e, mesmo se 
apaixonando por uma TV de última 
geração no shopping, o consumidor 
se habituou a usar os comparativos de 
preços na internet para saber se está 
prestes a fechar um bom negócio. Po-
rém, uma coisa é certa, as embalagens 
de papelão estarão presentes em pra-
ticamente tudo no e-commerce, em-
balando, protegendo e transportan-
do com segurança, de necessidades 
a desejos.

Educar e conscientizar desta ma-
neira tornará alinhados os valores e 
expectativas entre empregadores e 
empregados — é traçar uma linha 
objetiva sobre o que é aceitável e 
inaceitável e manter uma conversa 
e negociação vivas acerca dessas 
questões.

Com isso, todos saberão o que 
esperar, o que devem e podem fa-
zer e, principalmente, ficarão aten-
tos ao que aparenta ser irregular e 
ao que é claramente uma má con-
duta.

Utilizando um Canal de Denún-
cias para combater o assédio no 
trabalho

Como ficou claro, idealmente a 
organização como um todo traba-
lha com diligência para combater 
irregularidades diversas, assédios e 
outras violências no trabalho.

A postura dos líderes e o traba-
lho do RH são fundamentais para 
levar a empresa a alcançar um grau 
de desenvolvimento que estabele-
ça um ambiente seguro e saudável 
para seus colaboradores.

Junto a este trabalho, o Canal 
de Denúncias aparece como uma 
ferramenta indispensável: por meio 
dele, previne-se a ocorrência de as-
sédios, detectam-se casos indeseja-
dos e promove-se a remediação. 

Veja, a seguir, 3 motivos que o 
uso do Canal de Denúncias, ofere-
cido pela Contato Seguro, corrobo-
ra o conteúdo desse artigo: 

Ferramenta terceirizada: as de-
núncias ocorrem sem interferência 
das instâncias internas da empresa, 
reduzindo riscos de retaliação ao 
denunciante e, com isso, as pessoas 
passam a ter mais confiança e segu-

rança no uso desse instrumento.
Denúncias anônimas: sem o 

anonimato, o manifestante pode se 
sentir exposto, caso o denunciado 
seja um líder ou superior hierárqui-
co. Além disso, há sempre o temor 
de ser classificado como “dedo-du-
ro”. Embora não seja esse o contex-
to de uma denúncia, pois a organi-
zação deve incentivar sempre a sua 
utilização, a questão cultural pode 
interferir na decisão sobre denun-
ciar ou não.

Profissionais capacitados: os 
profissionais que recebem os re-
latos pelo Canal são uma equipe 
especializada: psicólogos ouvido-
res, especialistas em Compliance e 
profissionais do direito, com com-
promisso inegociável quanto à con-
fidencialidade. Assim, o manifestan-
te é acolhido, sente-se confortável 
em compartilhar suas informações 
e recebe todas as orientações, para 

gerar um relato completo, confiável 
e claro, a fim de facilitar os proces-
sos de apuração que virão a seguir.

Não à toa a Lei 14.457/22 tornou 
obrigatório para organizações com 
CIPA implementarem um Canal de 
Denúncias para receber, acompa-
nhar e solucionar irregularidades.

O Canal de Denúncias propicia 
trazer à tona fatos até então desco-
nhecidos pela organização e, dessa 
forma, medidas preventivas e corre-
tivas podem ser aplicadas. 

Assim sendo, as irregularidades 
de toda ordem tendem a diminuir, 
melhorando o ambiente de traba-
lho e promovendo benefícios a to-
dos: colaboradores e empresa.

Em outras palavras, o risco de 
ser denunciado inibe o compor-
tamento do agressor — por isso é 
importante, como colocamos, que 
a liderança e o RH sejam ativos na 
divulgação do Canal e na capaci-

Políticas claras, incluindo 
orientações a colaboradores sobre 
senhas fortes e continuamente 
trocadas devem ser implemen-

tadas. Apenas profissionais que 
atuem diretamente com os dados 
sensíveis coletados devem ter 
acesso a eles. Além disso, procedi-

mentos para lidar com incidentes 
de segurança devem ser explícitos 
para os colaboradores, que pre-
cisam ser treinados regularmente 

sobre as políticas de segurança da 
informação e as táticas a serem 
seguidas em caso de incidentes e 
vazamentos. 

Para garantir a prática de todos 
esses aspectos em conformidade 
com as regulamentações, as orga-
nizações ainda devem investir na 
realização de auditorias regulares. 
Por meio delas, é possível identi-
ficar possíveis áreas de melhoria, 
com avaliação constante de riscos. 

Apesar de já termos diversas 
leis focadas nesse tópico e de a 
LGPD já estar em vigor há cerca 
de três anos, o Brasil ainda tem 
muito a caminhar para tornar os 
dados pessoais efetivamente pro-
tegidos. Todos os dias casos de 
vazamento, invasões e fraudes 
vêm à tona e expõem a fragilida-
de das organizações. Isso preju-
dica a confiança e a credibilidade 
dos negócios e da gestão, pois os 
clientes afetados acabam desenco-
rajados a consumir os serviços e 

a comprar produtos de empresas 
invadidas, com receio de serem 
expostos novamente.  

Essa realidade traz consigo no-
vas possibilidades, necessidades e 
demandas a serem atendidas para 
as instituições acompanharem o 
atual cenário global de digitaliza-
ção, onde tudo está conectado.  
Oferecer segurança para os dados 
pessoais é um compromisso que 
precisa estar no centro das estra-
tégias das empresas e governos. O 
caminho ainda é longo para o país 
estar mais bem preparado para li-
dar com o assunto. No entanto, o 
horizonte é positivo, pois o mer-
cado já dispõe de tudo o que as 
organizações precisam para tirar o 
melhor proveito das informações 
que coleta e armazena, de forma 
ética e realmente segura.

tação, para utilizar a ferramenta. 
Dessa forma, o Canal de Denúncias 
torna-se um método efetivo tanto 
de prevenção quanto correção.

Na Contato Seguro, nós apoia-
mos todo o processo de imple-

mentação do Canal, instruindo e 
auxiliando gestores e líderes nas to-
madas de decisão, organização e di-
vulgação da ferramenta, juntamente 
com os treinamentos e campanhas 
que devem acompanhá-lo.
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Câmara de Vereadores aprova 16 Câmara de Vereadores aprova 16 
requerimentos em reuniãorequerimentos em reunião

Representantes pedem que Cemig acabe Representantes pedem que Cemig acabe 
com gargalos na geração distribuídacom gargalos na geração distribuída

Representantes pedem urgência nos Representantes pedem urgência nos 
investimentosinvestimentos
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A sessão ordinária da Câmara 
dos Vereadores desta terça-feira 
(16) foi de pauta cheia, com a apro-
vação de 16 requerimentos, com 
destaque para faixa elevada para 
travessia de pedestres, pavimenta-
ções de estradas rurais, perfuração 
de poços e destinação de Equi-
pamentos de Proteção Individual 
(EPIs) para funcionários públicos.

A vereadora Graça da Casa do 
Motor (União Brasil) solicitou uma 
ação conjunta dos deputados fede-
rais e estaduais da região frente a 
Codevasf e Dnocs, um instrumento 
que desburocratize o processo de 
perfuração de poços artesianos na 
zona rural do município.

Requerimentos conjuntos

A vice-presidente da Casa, vere-
adora Maria Helena Lopes (MDB) 
e o vereador Eldair Samambaia 
(PSD) se uniram para solicitar do 
Executivo que seja adquirido e 
distribuído EPIs (Equipamentos 
de Proteção Individual) para os 
agentes de endemias, pedreiros, 
serventes de zeladoria e garis.

A doação de um terreno de 
posse da Prefeitura Municipal de 
Montes Claros - entre as ruas Serra 
da Saudade e Serra Dourada, no 
bairro Morada da Serra -, para a 
construção de uma praça, foi outro 
requerimento que uniu a vice-pre-
sidente da Casa e Edson Cabelei-
reiro (PV ).

A nomeação da comissão de 
representação temporária do Pro-
-Água, no âmbito do legislativo 
municipal foi outra solicitação fei-
ta pela vice-presidente da Casa, ve-
readora Maria Helena e o vereador 
Edmilson Bispo dos Santos (PSD) 
ao presidente da Casa, vereador 
Junior Martins (Cidadania).

Infraestrutura

Na área de infraestrutura urba-
na, foram aprovados quatro reque-
rimentos. O do vereador Reinaldo 
Barbosa (PRB) foi pela reforma da 
estrada de São Domingos que dá 
acesso ao distrito de Aparecida do 
Mundo Novo.

A construção de uma praça pú-
blica, no cruzamento da rua Ala-
meda dos Flamboyants com a rua 
Alameda dos Salgueiros, no bairro 
Jaraguá, foi a solicitação apresen-
tada pelo vereador Odair Ferreira 
(SD).

O vereador Rodrigo Cadeirante 
(Rede) cobrou celeridade na con-
clusão da obra de asfaltamento 
da estrada que liga os distritos de 
São Pedro da Garça e Aparecida do 
Mundo Novo. Também solicitou da 
Secretaria de Agricultura e Abasteci-
mento a construção de uma ponte 
de concreto na estrada que liga o 
distrito de Aparecida do Mundo 
Novo à comunidade de Eduardos, 
entre o cemitério e a fazenda de 
José Carlos Caetano.

Representantes dos setores 
energético e industrial pedem ur-
gência no atendimento da Cemig 

aos micro e pequenos empreen-
dedores. Em audiência pública 
da Comissão de Minas e Energia 

da Assembleia Legislativa de Mi-
nas Gerais (ALMG) realizada nesta 
quarta-feira (17), entidades repre-

Comissão de Minas e Energia debate os investimentos e as políticas 
de desenvolvimento no setor energético, bem como as políticas de 

expansão das energias renováveis no Estado

Trânsito

Preocupados com o sistema vi-
ário do município, principalmen-
te no que diz respeito à segurança 
no trânsito, quatro requerimentos 
foram aprovados. O da vereadora 
Maria Helena Lopes que solicita 
que seja expedido ao Executivo, 
o anteprojeto de Lei que dispõe 
sobre a instalação de faixas ele-
vadas para travessia de pedestres 
em frente às escolas - estaduais, 
municipais e particulares - no mu-
nicípio com o intuito de propor-
cionar maior segurança e acessibi-
lidade aos pedestres.

O secretário da Casa, vereador 
Igor Dias (União Brasil) apresen-
tou requerimento cobrando a 
instalação de redutores de velo-
cidade e sinalizações na rua Três 
e na avenida A, no bairro Jardim 
Primavera.

O requerimento do vereador 
Cláudio Rodrigues (Rede) foi pelo 
estudo para viabilidade de insta-
lação de redutores de velocidade 
na extensão da avenida Leonel 
Beirão de Jesus.

Já o vereador Rodrigo Cadei-
rante (Rede) em sua solicitação, 
o pedido foi pela sinalização da 
estrada que liga os distritos de 

São Pedro da Garça e Aparecida 
do Mundo Novo.

Audiência 
pública

O vereador Wilton Dias (PTB) 
solicitou a realização de audiência 
pública, no próximo dia 29, às 19 
horas, com o intuito de discutir 
medidas efetivas que possam ser 
implementadas no município e 
região para ampliar a segurança 
dos ciclistas no trânsito.

Reunião 
especial

No requerimento do vereador 
Raimundo Pereira da Silva (PDT), 
a solicitação foi para que seja 
transformada em Reunião Espe-
cial a Reunião Ordinária do dia 
22 de junho e, transferida para o 
horário das 19 horas.

Limpeza urbana

A solicitação da vereadora 
Professora Iara Pimentel (PT) foi 
acerca de informações da forma 
de atuação, no âmbito da admi-
nistração municipal, a respeito 
dos despejos ocorridos no bairro 
Castelo Branco. (Ascom CMMC)

sentativas relataram um gargalo na 
obtenção de micro e minigeração 
distribuída em todo o Estado. 

A geração distribuída é a geração 
elétrica realizada por consumidores 
independentes. O processo per-
mite que o cliente instale em sua 
unidade consumidora geradores de 
fontes renováveis de energia solar, 
eólica, biomassa, hídrica e cogera-
ção qualificada. Essa energia gerada 
no mês é descontada da energia 
consumida, proporcionando uma 
redução no valor da conta de ener-
gia do cliente.

De acordo com dados apresenta-
dos pelo diretor da Cemig Distribui-
ção, Marney Tadeu Antunes, houve 
um crescimento exponencial de pe-
didos de conexão na rede da Cemig 
entre 2019 e 2022, o que criou um 
esgotamento de vários pontos na 
distribuição e até na transmissão, 
em todo o Estado. 

Apesar dele ter relatado a reto-

mada na análise dos pedidos por 
parte da empresa, vários partici-
pantes afirmaram que isso não está 
acontecendo na velocidade dese-
jada. Conforme depoimento do 
diretor do Departamento Técnico 
Regulatório da Absolar, Carlos Dor-
nellas, os associados da instituição 
permanecem enfrentando dificul-
dades e a retomada nas avaliações 
está ‘tímida’. 

“A suspensão da emissão dos 
orçamentos de conexão nos preo-
cupou muito. As empresas estavam 
fechando as portas. E a energia solar 
leva emprego para a ponta, sendo 
um importante vetor de desenvol-
vimento para o Estado. Precisamos 
retomar com a maior brevidade os 
negócios que acontecem em Minas. 
Queremos negociar soluções e dia-
logar com a Cemig e com o Estado”.

O diretor sugeriu a separação 
entre a micro e a minigeração de 
energia como uma possível solução 

para sanar parte dos gargalos. “O te-
lhado solar não tem impacto na rede 
básica. Queremos empresas que 
continuem no Estado e promoven-
do desenvolvimento. A liberação, 
mesmo de forma gradual, é muito 
importante”. 

Presidente da Federação das In-
dústrias do Estado de Minas Gerais 
(Fiemg), Flávio Roscoe Nogueira 
explicou que o preço e a disponibi-
lidade da energia é que ditam a com-
petitividade do Estado no cenário 
nacional e mundial. Segundo ele, o 
maior consumidor da energia da Ce-
mig no Estado é o setor industrial. 

“O nosso senso de urgência con-
trasta com os investimentos previs-
tos a longo prazo pela Cemig. Nosso 
quadro ainda é crônico. Precisamos 
de uma antecipação do cronograma 
de investimentos, será o melhor 
para o Estado. Nossa capacidade 
produtiva está sendo restringida 
pela baixa oferta de energia”.

Marney Antunes apresentou o 
plano de investimentos da Cemig 
para os anos de 2023 a 2027, que 
prevê cerca de R$ 18,3 bilhões na 
distribuição para todo o Estado. 
Autor do requerimento para a re-
alização da reunião e presidente 
da Comissão de Minas e Energia, 
o deputado Gil Pereira (PSD) afir-
mou que o investimento previsto 
poderia ser aplicado nos próximos 

dois anos, não em cinco. 
Presidente da Associação Bra-

sileira de Geração Distribuída 
(ABGD), Guilherme Chrispim pe-
diu mais atenção na geração distri-
buída feita em algumas regiões que 
enfrentam maiores desafios no seu 
desenvolvimento, como o Norte de 
Minas.

Vice-presidente da Associação 
Movimento Solar Livre, Wedson 

dos Reis Alves da Silva pediu que 
a Cemig desenvolva um plano 
executivo para trabalhar a energia 
fotovoltaica no Estado. “Há um 
vácuo na micro e minigeração. Os 
números não mostram o cenário 
de necessidades que os pequenos 
têm. Liberar a energia fotovoltaica 
é fundamental para atender as de-
mandas”, explicou. 

Vice-presidente da Federação da 

Agricultura e Pecuária do Estado de 
Minas Gerais, Weber Bernardes de 
Andrade endossou o coro e pediu 
maior rapidez nas respostas às de-
mandas. 

“Os produtores rurais também 
querem investir em energia, como 
na biomassa, mas a demora da Ce-
mig em dar respostas às demandas 
da classe acaba inviabilizando o 
empreendimento, além de exigên-

cias incompatíveis”. Ele citou a situ-
ação de um produtor rural que fez 
uma usina solar e solicitou à Cemig 
uma ligação. “A empresa pediu a 
ele um investimento da ordem de 
R$ 16 milhões, o que é completa-
mente inviável”.

Presidente do Conselho Deli-
berativo do Sebrae Minas e presi-
dente da Câmara dos Dirigentes 
Lojistas (CDL BH), Marcelo de Sou-

za e Silva explicou que a CDL é a 
segunda maior cliente da Cemig, 
sempre levando para as empre-
sas do interior a possibilidade de 
parcerias. “No primeiro trimestre, 
tivemos um saldo positivo de em-
pregos gerados, sendo que 74% 
destes foram em micro e pequenas 
empresas. Então esse é um público 
fundamental a ser atendido”, disse.  
(Portal ALMG)



Montes Claros,  quinta-feira, 18.5.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br4 RegiOnal

Cotação DÓLAR - REAL

R$ 4,91

Cotação EURO - REAL

R$ 5,45

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 34º
Min. : 21 º

Prefeitura de Pirapora convida Prefeitura de Pirapora convida 
população para Mostra de Cinema população para Mostra de Cinema 

Banco reúne informações Banco reúne informações 
sobre prestadores de serviços sobre prestadores de serviços 
ambientais ambientais 

Conselho Tutelar é a primeira linha Conselho Tutelar é a primeira linha 
de defesa de crianças e adolescentesde defesa de crianças e adolescentes

Montes Claros, segunda-feira, 13.2.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br4 Saúde

Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,26

Cotação EURO - REAL

R$ 5,65

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 29º
Min. : 21 º

Montes Claros contrata R$ 4,7 Montes Claros contrata R$ 4,7 
milhões de exames laboratoriaismilhões de exames laboratoriais

Anvisa proíbe venda de todas as pomadas Anvisa proíbe venda de todas as pomadas 
para modelar e trançar cabelospara modelar e trançar cabelos

Hotel São José demolido Hotel São José demolido 
no final de semana, em no final de semana, em 
Montes Claros Montes Claros 
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Todas as pomadas para mode-
lar, trançar e fixar cabelos estão 
com a venda proibida pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). A medida de segurança é 
válida também para distribuição e 
exposição para a venda de todos os 
lotes de qualquer tipo destes cos-
méticos, no comércio em geral.

A interdição é temporária e fica-
rá vigente até que sejam realizados 
testes, análises e outras providên-
cias possíveis para concluir a inves-
tigação sobre caso de intoxicações, 
informou a agência. A Resolução 
nº 475 da Anvisa foi publicada na 
quinta-feira (9), no Diário Oficial 
da União.

A Anvisa informa ainda que as 
pomadas existentes nas residências 
ou em salões de beleza, que foram 
compradas antes da publicação da 
resolução, ou seja antes do dia 9 de 
fevereiro, também não devem ser 
usados, enquanto a medida estiver 
em vigor.

O CASO | Em dezembro do 
ano passado, a Anvisa alertou para 
o risco de cegueira temporária, 

provocada pelo uso de produtos 
para trançar e modelar cabelos 
comercializados em todo o país. A 
decisão de ontem foi adotada pelo 
colegiado como forma de prevenir 
novos casos de intoxicação relacio-
nados ao uso desse tipo de produ-
to de várias marcas, em diferentes 
regiões do país.

Entre os efeitos adversos ob-
servados estão a perda temporária 
da visão, forte ardência nos olhos, 
lacrimejamento intenso, coceira, 
vermelhidão e inchaço dos olhos, 
dores de cabeça e queda intensa de 
cabelo.

Segundo as informações dispo-
níveis, as ocorrências se deram, 
principalmente, depois que os usu-
ários que aplicaram as pomadas 
mergulharam no mar, piscina, to-
mam banho de chuva, ou transpi-
ram. Isso porque a pomada escorre 
pelo rosto e entra em contato com 
os olhos.

ORIENTAÇÕES | Para proteger 
a população, a Anvisa orienta os 
consumidores a não usarem ou ad-
quirirem essas pomadas. Se o uso 

for recente, os cabelos devem ser 
lavados com cuidado, com a cabeça 
inclinada para trás, para que o pro-
duto não escorra para os olhos. Em 
caso de contato acidental, os olhos 
devem ser lavados imediatamente 
com água em abundância. Se hou-
ver intoxicação, a orientação é que 
procurem o serviço de saúde mais 
próximo.

Aos profissionais de salões de 
beleza e comércio em geral, a Anvi-
sa reforça que os produtos não po-
dem ser comercializados e adverte 
que estes não devem ser usados em 
nenhum cliente. A recomendação 
vale também para quem manuseia 
o produto.

Em caso de efeitos indesejados, 
é possível informar a Anvisa por 
meio de um formulário online. A 
agência recomenda que, na hora 
de fazer o registro, a pessoa tenha 
em mãos os dados do rótulo do 
produto. O formulário preenchido 
será encaminhado a uma equipe 
técnica para análise das informa-
ções, seguida pela investigação e 
busca de evidências. Os dados do 

informante são mantidos sob sigi-
lo.

Já os profissionais de saúde que 
realizarem atendimentos a pacien-
tes com danos à saúde devido ao 
uso destas pomadas, devem notifi-
car a Anvisa pelo site. Nos estados e 
municípios, as vigilâncias sanitárias 
locais devem fiscalizar e adotar as 
medidas necessárias para que estes 
produtos não circulem e não sejam 
comercializados, até uma possível 
mudança de orientação da Anvisa.

Até o fim da interdição, estão 
suspensas também pela Anvisa 
novas notificações para regulari-
zar pomadas capilares. Na semana 
que vem, a Diretoria Colegiada da 
Anvisa deve realizar uma reunião 
técnica com o setor produtivo para 
discutir novos procedimentos ne-
cessários à regularização dos pro-
dutos, que deverão seguir regras 
específicas.

A Anvisa já tinha publicado dois 
alertas e interdições sobre estes 
produtos aos cabelos. A agência e 
os órgãos de vigilância sanitária lo-
cais seguem investigando os casos, 

O hotel São José, que na década 
de 60 foi um dos points de Mon-
tes Claros, foi demolido neste final 
de semana, na surdina, e no local 
será construído um ponto comer-
cial. Uma curiosidade marca este 
processo: o imóvel teve iniciado 
o seu processo de tombamento, a 
pedido da conselheira Raquel Ve-
loso, sob a alegação de relevância 

histórica, para impedir a mudança 
da sua fachada. Porém, em dezem-
bro de 2021, o processo foi modi-
ficado pelo Conselho Municipal de 
Proteção ao Patrimônio Artístico 
Cultural de Montes Claros (Com-
pac) e agora ocorreu a demolição. 
O historiador Wanderlino Arruda 
foi um dos defensores do tomba-
mento histórico.

O secretário municipal de Cul-
tura, João Rodrigues, afirma que 
a demolição cumpriu a Lei, pois 
o imóvel tinha alvará para realizar 
a demolição. O antigo Hotel São 
José, que foi um dos principais 
pontos de hospedagens na cidade, 
é onde supostamente ficou hos-
pedado o cantor Roberto Carlos, 
durante show na década de 1960. 

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Cla-
ros contratou R$ 4,7 milhões  de 
Serviços Auxiliares de Diagnóstico 
em Laboratório Clínico, de acordo 
com os recursos alocados na pro-
gramação pactuada integrada (PPI 
ASSISTENCIAL), para atendimento 
à demanda das Unidades Básicas 
de Saúde (ESFs), Policlínicas e Hos-
pital Doutor Alpheu Gonçalves de 
Quadros, conforme Chamamen-
to Público N° 004/2021 e Planos 
Operativos. No segundo termo de 
aditamento, foi concedido reajus-
te de 25% do contrato original. O 
Laboratório Biominas teve reajuste 
de R$ 38.027,58 e o valor total do 

contrato será de R$ 190.137,90. O 
Laboratório Montes Claros LTDA 
teve reajuste de R$ 71.095,02 e o 
valor total do contrato será de R$ 
355.475,10. O Laboratório Oli-
veira e Soares teve reajuste de R$ 
51.254,55 e o valor total do contra-
to será de R$ 256.272,75. Tabosa e 
Guedes Análise Clínica teve reajuste 
de R$ 114.082,74 e o valor total do 
contrato será de R$ 570.413,70.

O Laboratório Santa Clara teve 
reajuste de R$ 112.725,54 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
563.627,70.  O Labmoc Laborató-
rios e Diagnósticos teve reajuste 
de R$ 84.322,02 e o valor total do 
contrato será de R$ 421.610,10. O 
Laboratório Voumard teve reajuste 

de R$ 138.883,32 e o valor total do 
contrato será de R$ 694.416,60. 
Voumard&Cordeiro Ltda teve re-
ajuste de R$ 161.174,79 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
805.873,95. O Laboratório Fróes 
e Almeida teve reajuste de R$ 
89.282,13 e o valor total do con-
trato será de R$ 446.410,65. O 
Instituto De Pesquisa Yova Rafha 
teve reajuste de R$ 105.815,88 e o 
valor total do contrato será de R$ 
529.079,40. O Biomontes Diagnós-
ticos teve reajuste de R$ 54.561,30 
e o valor total do contrato será de 
R$ 272.806,50. O Premier Análi-
ses Clínicas teve reajuste de R$ 
76.055,16 e o valor total do con-
trato será de R$ 380.275,80. 

os produtos citados e as empresas 
fabricantes.

Por enquanto, a Anvisa não de-
terminou o recolhimento das po-
madas capilares investigadas, das 

prateleiras. No Rio de Janeiro, no 
entanto, o órgão de vigilância mu-
nicipal recolheu pomadas capilares 
em meados de janeiro. (Agência 
Brasil)

O imóvel era situado na esquina 
da rua Dr. Santos com Praça Coro-
nel Ribeiro, no Centro de Montes 
Claros. O prédio, que foi inaugu-
rado em 1937, hospedou diversas 
autoridades e personalidades, na 
época em que abrigava um hotel, 
e nos últimos anos recebeu institui-
ções de ensino.

O tombamento do prédio foi 
marcado por polêmica, pois os pro-
prietários não concordaram com o 
teor e o advogado Anderson Carva-
lho entrou com recurso. O Compac 
é um órgão colegiado, autônomo, 
consultivo e deliberativo, vinculado 
à Secretaria Municipal de Cultura, e 
tem por finalidade deliberar ações 
para a preservação e promoção do 
patrimônio histórico, cultural, natu-
ral e científico do município. Com a 
decisão do Compac, o imóvel agora 
poderá ser vendido e o comprador 
pode demoli-lo como bem enten-
der.

O secretário municipal de Cultu-
ra, João Rodrigues, explica que dos 
15 conselheiros, 13 foram favoráveis 
ao não tombamento e somente dois 
foram favoráveis. Ele salienta que o 
prédio original foi todo mudado, 
depois que deixou de abrigar o ho-
tel e passou a receber escolas. (GA)

Empresas que contribuemEmpresas que contribuem
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Ampliar as possibilidades de 
financiamento de projetos de Pa-
gamento por Serviços Ambientais 
(PSA) desenvolvidos em Minas 
Gerais, divulgando ações e fomen-
tando parcerias. Essa é a proposta 
do Banco de Iniciativas de PSA, ca-
dastro público, desenvolvido pela 
Secretaria de Estado de Meio Am-

biente e Desenvolvimento Susten-
tável (Semad), que reúne projetos 
e serviços ambientais promovidos 
no estado. A iniciativa pretende 
conectar prestadores de serviços 
ecossistêmicos e agentes públicos 
ou privados interessados em inves-
timentos sustentáveis.

De acordo com a diretora de 

A atuação dos conselhos tute-
lares como primeira linha de de-
fesa na rede de proteção contra a 
violação de direitos das crianças 
e adolescentes, sobretudo com 
relação aos abusos e exploração 
sexual, foi reforçada, na tarde 
desta terça-feira (16/5/23), em 
audiência pública da Comissão 
de Esporte, Lazer e Juventude da 
Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG).

O debate atendeu a requeri-
mento da deputada Alê Portela 
(PL) em virtude de, nesta quinta 
(18), ser lembrado o Dia Nacio-

nal de Combate ao Abuso e Ex-
ploração Sexual contra Crianças 
e Adolescentes.

A data foi instituída pela Lei 
Federal 9.970, de 2000, com o 
objetivo de mobilizar toda a so-
ciedade brasileira contra o pro-
blema e, desde o ano passado, 
o mês também passou a ser no-
meado oficialmente como “Maio 
Laranja”, para ampliar o alerta da 
campanha, após aprovação da Lei 
Federal 14.432, de 2022.

Os conselhos tutelares são 
órgãos colegiados permanentes 
e autônomos de atuação munici-

A Oficina de Introdução e Ela-
boração de Projetos Audiovisuais 
será realizada no dia 20 de maio, 
no Centro de Convenções, de for-
ma inédita em Pirapora. É impor-
tante lembrar que as inscrições 
encerraram-se ontem (17). 

A capacitação abordará aspec-
tos que vão desde a pré-produção, 
realização de produtos audiovisu-
ais e análise de trabalhos. A opor-
tunidade foi gerada com a progra-
mação do evento “Mostra Noite 
de Cinema”, que será realizado 
em Pirapora nas noites de 19 e 
20 de maio (sexta-feira e sábado) 
com o apoio da Prefeitura e Sejuc. 
Serão exibidas, gratuitamente, 
sessões de filmes nos ginásios dos 

bairros Santa Mariana e São João, 
respectivamente. A iniciativa é 
uma promoção conjunta do Mi-
nistério da Cultura e da empresa 
Minasligas.

De acordo com os organiza-
dores, serão exibidas curtas e 
médias metragens nacionais, de 
diferentes gêneros, que retratam 
a diversidade cultural brasileira. E, 
para completar a experiência de um 
grande cinema ao ar livre, haverá a 
distribuição de pipoca e refrigeran-
te para o público. Não perca!

Filmes que serão exibidos: O 
Menino Leão e a Menina Coruja; A 
Menina e o Mar; Médico de Mons-
tro; Meu Nome é Mallun; Nonna; 
Cores e Botas.

Iniciativa conecta prestadores de serviço e agentes públicos ou privados 
interessados em investimentos sustentáveis

O analista da Sedese, Mauro Rodrigues, é referência estadual do Sipia no Estado 
e lembrou que o sistema é importante para saber a realidade do problema em 

cada município

Projetos Ambientais e Instrumentos 
Econômicos da Semad, Fabiana Mo-
reira, o PSA pode ser definido como 
“um instrumento econômico, regido 
pelo princípio jurídico do protetor-
-recebedor, que tem como objetivo 
conferir pagamentos ou outros bene-
fícios àqueles que promovem a recu-
peração, a preservação e a proteção 
ambiental, buscando remunerá-los 
pelos serviços prestados”.

Ainda segundo a diretora, que 
responde pela administração e manu-
tenção do cadastro público lançado 
pela Semad no último mês, para o 
PSA funcionar deve haver provedores, 
pessoas engajadas e capazes de pre-
servar e manter o serviço ambiental, 
e também pagadores desses serviços, 
como empresas privadas, ONGs, po-
der público, pessoas físicas, entre 
outros.

“Vale ressaltar que essa é uma prá-
tica voluntária e não obrigatória. Ela 
também pode ser adotada por empre-
sas que desejam melhorar sua ima-
gem ou mitigar os impactos de sua 

produção no meio ambiente”, com-
plementa o subsecretário de Gestão 
Ambiental e Saneamento da Semad, 
Rodrigo Franco.

INCENTIVO

Diferente de outros programas 
ambientais existentes no Estado, 
como o Bolsa Verde e o Bolsa Reci-
clagem, que pagam pelos serviços 
ambientais prestados por meio de 
recursos provenientes do orçamento 
público, o cadastro pretende incen-
tivar o mercado e agentes privados a 
financiarem ações ambientais.

Nesse sentido, “o Banco de Inicia-
tivas de PSA vai servir de referência 
para que possamos desenvolver po-
líticas de estímulo e também pensar 
fontes de financiamento em conjunto 
com os demais agentes envolvidos 
nos projetos ambientais promovidos 
no estado”, salienta a secretária de 
Estado de Meio Ambiente e Desen-
volvimento Sustentável, Marília Melo. 
(Agência Minas)

    ESTÍMULO A ECONOMIA VERDE EM MINAS

pal. Em linhas gerais, os participan-
tes da reunião reforçaram a necessi-
dade de implantação e, sobretudo, 
garantia da infraestrutura necessária 
para o funcionamento dos conse-
lhos.

Um dos pontos mais reforçados 
foi a disseminação e uso correto 
do Sistema de Informação para a 
Infância e Adolescência – Conselho 
Tutelar (Sipia-CT), que é um sistema 
nacional de registro e tratamento de 
informações sobre a garantia e de-
fesa dos direitos fundamentais pre-
conizados no Estatuto da Criança e 
do Adolescente (ECA), que remonta 
a 1990.

Segundo Mauro Rodrigues, ana-
lista de gestão técnica da Secretaria 
de Estado de Desenvolvimento So-
cial (Sedese) e referência estadual 
do Sipia no Estado, o sistema come-
çou a operar no Brasil em 2000 e é 
importante para saber a realidade 
do problema em cada município, 
embasando a formulação de polí-
ticas públicas nas três esferas do 
poder público: municipal, estadual 
e federal.

“Com o Sipia conseguimos pa-
dronizar o registro das informações 
e atendimento. No caso de migração 
dessas crianças, o que é comum em 
regiões mais pobres, será possível 
dar continuidade ao atendimento, 

além claro do sistema permitir o in-
tercâmbio de informações entre ins-
tituições, o que torna o atendimento 
mais efetivo”, destaca Rodrigues.

De acordo com informações da 
Sedese, Minas Gerais tem atualmente 
889 conselhos tutelares ativos. O Es-
tado possui 853 municípios, mas nos 
maiores podem existir várias unida-
des atuando de forma regionalizada. 
Contudo, apenas 263 conselhos em 
234 municípios utilizam regularmen-
te o sistema por meio de 830 con-
selheiros habilitados. De janeiro de 
2020 até o momento, foram inseridos 
no sistema cerca de 27 mil registros, o 
que o técnico avalia que ainda é muito 
pouco.

De acordo com Mauro Rodrigues, 
os entraves para disseminar o uso do 
Sipia começam na falta de acesso à In-
ternet e de computadores, passando 
pela resistência e incapacidade técnica 
e legal e se estendem até mesmo à falta 
da obrigação legal para isso. Com isso, 
muitos registros, quando concretiza-
dos, são feitos de forma manual e nun-
ca vão aparecer nas estatísticas oficiais.

“Falta até mesmo um conhecimen-
to melhor do ECA. Nós já avançamos 
muito, mas temos muitos casos que 
não têm andamento na Polícia Civil 
e no Ministério Público por falta de 
registro adequado”, lamenta. (Portal 
ALMG)
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A Universidade Estadual de 
Montes Claros contribui com a 
produção de mel silvestre na re-
gião onde atua, a partir de ações 
conjuntas com a Cooperativa dos 
Apicultores e Agricultores Fami-
liares do Norte de Minas (Coope-
mapi). O reforço da parceria foi 
discutido em reunião no gabinete 
do reitor da Unimontes, professor 
Wagner de Paulo Santiago, segun-
da-feira (15/05).

A reunião contou com a parti-
cipação do presidente da Coope-
mapi, Luciano Fernandes de Sou-
za, e do deputado federal Marcelo 
Freitas, que atua na articulação 
para a captação de recursos e in-
cremento do arranjo produtivo do 
mel silvestre no Norte de Minas. 
Estiveram presentes ainda o pró-
-reitor de Extensão da Unimontes, 
professor Rogério Othon Teixeira 
Alves; e o professor e pesquisador 
Dario Alves de Oliveira, do Depar-
tamento de Ciências Biológicas da 

Universidade.
Fundada em 2016, com sede 

em Bocaiuva, a Coopemapi está 
presente em 25 municípios e con-
ta com 370 cooperados. A ação 
conjunta entre a Unimontes e a 
entidade visa agregar valor aos 
produtos dos apicultores, dinami-
zando a economia regional.

O pró-reitor de Extensão da 
Unimontes, professor Rogério 
Othon Teixeira Alves, ressalta que 
a proposta apresentada e discutida 
é que a Cooprativa dos Apiculto-
res e Agricultores Familiares tenha 
maior interação com a universi-
dade, incrementando o processo 
produtivo a partir de pesquisas e do 
conhecimento produzido na insti-
tuição superior.

“A ideia é que o conhecimento 
dos apicultores possa ser multipli-
cado com conhecimento produzido 
na universidade. A partir daí, os 
produtores poderão obter selo de 
reconhecimento. Isso impactar no 

valor do mel, que é produzido no 
Norte de Minas e comercializado 
para outras regiões”, assegurou o 
professor Rogério Othon.

O pró-reitor ressalta que a parce-
ria entre a Unimontes e a Coopema-
pi poderá ser ampliada com ações 
práticas, como a criação de cursos 
de extensão específicos para os api-
cultores e agricultores familiares. “A 
Universidade também propor pes-
quisas e outras atividades dos seus 
cursos de especialização, mestrado 
e doutorado que sejam voltados 
para aplicação do conhecimento 
nas localidades do Norte de Minas 
que contam com a apicultura”, 
afirmou Rogério Othon.

O presidente da Coopemapi, Lu-
ciano Fernandes de Souza, destaca 
a relevância da maior aproximação 
com a Universidade. Segundo ele, 
objetivo da entidade é que, com o 
fortalecimento da parceria, possam 
feitas ações na prática como a cria-
ção de curso de tecnólogo da área 

O professor e pesquisador Dario Alves de Oliveira, do Departamento de Ciências Biológicas da Unimontes; Luciano Fernandes 
de Souza, presidente da Coopemapie; o reitor da Unimontes, professor Wagner de Paulo Santiago; o deputado federal, Marcelo 

Freitas; e o pró-reitor de Extensão da Unimontes, professor Rogério Othon Teixeira Alves

Tema foi discutido em reunião com a participação do deputado Marcelo Freitas

de apicultura. “A nossa proposta é 
que o desenvolvimento de novas 
tecnologias para fazer a diferença 
na apicultura no Norte de Minas e 
no Brasil”, anuncia.

Luciano Fernandes lembra que 
os projetos de pesquisa implemen-

tados em parceria com a Unimon-
tes resultaram no registro de três 
patentes dos apicultores da região 
junto ao Instituto Nacional da Pro-
priedade Industrial (INPI) e pos-
sibilitaram o desenvolvimento de 
produtos com a marca da Coopim-

pai, como frascos com diferentes 
de mel - “Flores de Aroeira”, “Flo-
res de aroeira”, “Flores tradicio-
nal”, “Florada de Velame” “Florada 
de café”, “Florada de pequi” e o 
“mel orgânico”, além da própolis 
e do pólen.  

A Secretaria de Estado de Edu-
cação de Minas Gerais (SEE/MG) 
já está capacitando os professo-
res e especialistas que vão atuar 
no Núcleo de Gestão Pedagógica 
Central e nos Núcleos de Gestão 
Pedagógica Regionais, do Plano 
de Recomposição das Aprendiza-
gens (PRA), criado para ajudar os 
estudantes na recomposição das 
aprendizagens não consolidadas 
durante a pandemia por meio 
do Regime Especial de Atividades 
não Presenciais (REANP).

As Superintendências Regio-
nais de Ensino (SREs) estão en-
volvidas no acolhimento e na for-
mação desses profissionais e em 
algumas regionais ainda há vagas 

para professores e especialistas 
que estiverem interessados em 
compor esses núcleos.

A superintendente de Políticas 
Pedagógicas da SEE/MG, Graziela 
Trindade, explica que o plano é 
um conjunto de ações com o obje-
tivo de garantir o direito à apren-
dizagem e assegurar o desenvolvi-
mento de habilidades previstas na 
Base Nacional Comum Curricular 
(BNCC) e no Currículo Referên-
cia de Minas Gerais (CRMG), que 
não foram consolidadas pelos 
estudantes durante o período do 
ensino remoto. “A recomposição 
das aprendizagens é um meio 
de ajuste curricular, por meio do 
qual é necessário retomar as habi-

lidades que não foram ensinadas 
ou garantidas a todos os estudan-
tes do período da pandemia.”, 
pontua Graziela. 

Na SRE de Janaúba, a formação 
dos professores e especialistas 
que atuarão no PRA contou com 
a participação dos profissionais já 
selecionados , além da equipe pe-
dagógica da SRE. A professora de 
História Maria Rosemary de Oli-
veira, que participou do encon-
tro, afirma que não tem dúvida de 
que o PRA é uma oportunidade da 
rede estadual ter professores pen-
sando sobre a realidade educacio-
nal e contribuindo para as ações 
que já existem.

“O olhar do professor será di-

ferenciado sobre a realidade que 
existe e, certamente, será grande 
a contribuição para que o resul-
tado da educação das nossas es-
colas e dos nossos alunos sejam 
bem melhores. Esse é o nosso 
propósito.”, ressalta a professora.

O propósito do PRA é imple-
mentar, nas escolas estaduais, 
estratégias pedagógicas diferen-
ciadas, com foco no fortalecimen-
to das aprendizagens, de forma a 
atenuar os efeitos negativos do 
período de pandemia. O Núcleo 
de Gestão Pedagógico Central 
(NGPC), também formado por 
professores e especialistas das es-
colas da rede, é o responsável por 
apoiar a execução das ações do 

PRA desenvolvidas pelos Núcleos 
de Gestão Pedagógica Regionais. 
Essas ações de execução do PRA 
estão previstas para acontecer ao 
longo de todo o ano de 2023.

“Na medida em que são oferta-
das novas estratégias de metodo-
logias aos professores, e elas são 
aplicadas aos estudantes, novas 
formas de aprender são desenvol-
vidas, aprendizagens são constru-
ídas e os laços de pertencimento 
são fortalecidos. O que contribui 
fortemente para a permanência 
dos estudantes nas escolas e para 
melhorias nos aproveitamentos.”, 
pontua o professor de química 
Luiz Fernando Alessandri Alcân-
tara, que faz parte da equipe do 

PRA da SRE Uberlândia. A regio-
nal também é uma das que já es-
tão realizando as formações.

Todas as 47 SREs estão em-
penhadas na implementação 
do Plano de Recomposição das 
Aprendizagens, seja com a aná-
lise de candidatos, seleção de 
pessoal, assinatura de contratos 
ou formações. Como cada uma 
das regionais têm características 
e realidades distintas, os proces-
sos de seleção e capacitação dos 
profissionais não acontecem de 
forma simultânea. Mas assim que 
são contratados, os profissionais 
passam pela formação inicial que 
os prepara para começarem a atu-
ar junto das escolas.

    RECOMPOSIÇÃO DAS APRENDIZAGENS

O Plano de Recomposição das 
Aprendizagens, regulamentado 
pela Resolução SEE n.º 4.825/2023, 
conta com três eixos estruturantes: 
a evasão escolar, os aspectos socio-
emocionais e a recomposição das 

aprendizagens. As ações estão estru-
turadas em planejamento, execução 
e monitoramento. 

O planejamento implica a análi-
se e a identificação das habilidades 
do Currículo Referência de Minas 

Gerais que precisam ser retomadas 
e ensinadas aos estudantes em de-
fasagem de aprendizagem. A execu-
ção é o desenvolvimento das ações 
pedagógicas, definidas no plano 
estratégico, pelas escolas através de 

atividades e projetos de intervenção 
pedagógica. Já o monitoramento se 
refere ao acompanhamento siste-
mático das ações previstas no plano 
estratégico, que serão desenvolvidas 
pelo Núcleo de Gestão Central e 

pelo Núcleo de Gestão Pedagógica 
Regional. 

Após o período de formação, o 
NGPR desenvolve as ações de aná-
lise do cenário das escolas a partir 
dos resultados das avaliações da 

rede, seguindo-se com a elaboração 
do Plano de Recomposição que será 
composto por estratégias para pro-
mover a consolidação das habilida-
des garantido aos estudantes o direi-
to à aprendizagem. (Ascom SEE-MG)
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Presidente do HAT, professor Paulo César Gonçalves de Almeida, abre Semana da Enfermagem 2023

Lista inclui aspartame, sacarina, sucralose, stevia e derivados

Hospital Aroldo Tourinho promove Hospital Aroldo Tourinho promove 
Semana da EnfermagemSemana da Enfermagem

OMS desaconselha uso de adoçantes OMS desaconselha uso de adoçantes 
para controle de pesopara controle de peso

Saúde incorpora ao Saúde incorpora ao 
SUS dois medicamentos SUS dois medicamentos 
contra anemiacontra anemia

Aconteceu no Hospital Aroldo 
Tourinho, na manhã dessa quarta-
-feira (17), a abertura da Semana da 
Enfermagem, que tem como objeti-
vo a valorização e reconhecimento 
da classe profissional. 

A cerimônia de abertura ocorreu 
no auditório da instituição, com a 
presença do presidente da institui-
ção, professor Paulo César Gon-
çalves de Almeida, da superinten-
dente, enfermeira Ana Paula Lopes 
Santos Guerra, além de diretores, 
gerentes e profissionais de enfer-
magem. 

No Brasil, além do Dia do En-
fermeiro, entre os dias 12 e 20 de 
maio comemora-se a Semana da 
Enfermagem, data instituída em 
meados dos anos 40, em homena-
gem a dois grandes personagens da 
enfermagem no mundo: Florence 
Nightingale e Ana Néri, enfermeira 
brasileira e a primeira a se alistar 
voluntariamente em combates mi-
litares.

No Aroldo Tourinho, a equipe 
de enfermagem é composta por 
enfermeiros, técnicos e auxiliares, 
representando 42% de todos os co-
laboradores, e garante a prestação 
de serviços desde a regulação dos 
pacientes, até o auxílio em procedi-
mentos de alta complexidade. Tam-
bém há enfermeiros nas gerências, 
diretorias e superintendência do 
hospital. 

O Ministério da Saúde incor-
porou ao Sistema Único de Saúde 
(SUS) dois medicamentos para 
tratamento da anemia. A previsão 
é que a ferripolimaltose e a carbo-
ximaltose férrica estejam disponí-
veis no sistema público de saúde 
em até 180 dias.

Segundo a pasta, a ferripoli-
maltose é indicada para o trata-
mento da anemia por deficiência 

de ferro e intolerância ao sulfato 
ferroso, enquanto a carboximalto-
se férrica é indicada para adultos 
com anemia por deficiência de 
ferro e intolerância ou contrain-
dicação aos sais orais de ferro.

A anemia é uma doença que 
causa a redução da concentra-
ção de hemoglobina, proteína 
responsável por transportar o 
oxigênio pelo sangue. Crianças, 

gestantes, lactantes, meninas ado-
lescentes e mulheres adultas em 
fase de reprodução são os grupos 
mais afetados.

“O Ministério da Saúde re-
força que somente médicos e ci-
rurgiões-dentistas devidamente 
habilitados podem diagnosticar 
doenças, indicar tratamentos e re-
ceitar remédios para tratamento”, 
destacou a pasta. (Agência Brasil)

A Organização Mundial da Saú-
de (OMS) publicou novas diretrizes 
sobre o uso de adoçantes e passou 
a não recomendar o uso desse tipo 

de produto para controle de peso 
ou como estratégia para reduzir o 
risco de doenças não transmissí-
veis. A lista inclui aspartame, saca-

rina, sucralose, stevia e derivados.
“A recomendação é baseada 

em resultados de uma revisão 
sistemática de evidências dispo-

“Preparamos uma programação 
com muito carinho e dedicação”, 
comenta a gerente geral de Enfer-
magem, enfermeira Liz Lorena Felix 
Cardoso Leite, e acrescenta: “Nos 
próximos dias teremos ainda várias 
atividades, como o momento de 
descompressão, no qual teremos a 
oportunidade de aliviar o estresse 
do dia a dia”. Outra atividade, no 

dia 19, é a palestra de ‘Liderança e 
protagonismo da Enfermagem’, e 
finalizaremos nos dias 22 e 23 com 
a entrega de lembrancinhas para os 
profissionais.

Na solenidade de abertura, a su-
perintendente do HAT, enfermeira 
Ana Paula Lopes, destacou o impor-
tante papel realizado não só pela 
classe no cuidado aos pacientes, 

como na gestão da saúde. “Somos 
capazes de muito e provamos isso 
no nosso dia a dia. E vamos muito 
além, atualmente em nosso hospi-
tal muitos dos gestores são enfer-
meiros, profissionais que chega-
ram jovens aqui, como estagiários, 
cresceram profissionalmente e hoje 
ocupam espaços de tomadas de de-
cisão em prol da saúde da popula-

ção”, destacou. 
O presidente do HAT, professor 

Paulo César, disse que “a Semana 
da Enfermagem irá ajudar a produ-
zir conhecimento e a proporcionar 
uma maior integração e harmonia 
entre a equipe”. 

Ele também agradeceu e enal-
teceu o trabalho da enfermagem. 
“Nada mais justo que prestar uma 

homenagem e agradecer, em nome 
de milhares e milhares de pessoas 
que aqui são atendidas, ao verda-
deiro espírito do Hospital Aroldo 
Tourinho, seu corpo de enferma-
gem. Aos enfermeiros, enfermeiras, 
técnicos, técnicas e auxiliares de en-
fermagem nosso reconhecimento. 
Vocês são dignos do nosso respeito 
e admiração”, finaliza o presidente.

ASCOM/ DIVULGAÇÃO
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níveis que sugerem que o uso de 
adoçantes não confere nenhum 
benefício a longo prazo na redu-
ção da gordura corporal em adul-
tos ou crianças.”

Os resultados da revisão, segun-
do a OMS, também sugerem que 
pode haver efeitos potenciais in-
desejáveis provenientes do uso 
prolongado de adoçantes, como 
risco aumentado de diabetes tipo 
2, doenças cardiovasculares e 
mortalidade em adultos.

De acordo com a entidade, o 
ato de substituir o açúcar por ado-
çantes não ajuda no controle de 
peso a longo prazo. A OMS pede 
que as pessoas considerem ou-
tras formas de reduzir a ingestão 
de açúcar, como consumir frutas 
e outros alimentos naturalmente 
adoçados, além de alimentos e be-
bidas sem nenhum tipo de açúcar.

“A recomendação se aplica a to-
das as pessoas, exceto indivíduos 
com diabetes pré-existente, e in-

clui todos os adoçantes sintéticos, 
naturais ou modificados que não 
são classificados como açúcares 
encontrados em alimentos e bebi-
das industrializados ou vendidos 
separadamente em alimentos e 
bebidas.”

Ainda segundo a OMS, a reco-
mendação não se aplica a produ-
tos de higiene e higiene pessoal 
que contenham adoçante, como 
creme dental, creme para a pele e 
medicações. (Agência Brasil)
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     MEU LIXO, MINHA RESPONSABILIDADE

Prefeitura comemora o Dia Mundial Prefeitura comemora o Dia Mundial 
da Reciclagemda Reciclagem

Tino Gomes vai dar show no aniversário do Tino Gomes vai dar show no aniversário do 
Centro CulturalCentro Cultural

Prefeitura pede aos visitantes dos parques Prefeitura pede aos visitantes dos parques 
que os mantenham limposque os mantenham limpos

O Dia Mundial da Reciclagem, 
celebrado em 17 de maio, é uma 
data importante para se conscien-
tizar sobre o reaproveitamento 
dos resíduos e seus benefícios 
para o ser humano e para a natu-
reza. 

Em Montes Claros, a Prefeitura 
tem investido no programa “Reci-
cla Aos Montes”, que já é referên-
cia nacional e apoia cinco galpões 
de reciclagem, fornecendo estru-
tura e trabalhando a inclusão dos 
catadores, que são a linha de fren-
te da coleta seletiva. Através des-
se e de outros projetos, a cidade 

avança em direção a um modelo 
de desenvolvimento sustentável, 
com a valorização do trabalho dos 
catadores e a promoção da recicla-
gem, reduzindo ao máximo o lixo 
aterrado.

O Dia Mundial da Reciclagem 
é uma oportunidade para lembrar 
a importância dessas ações e para 
que cada um faça sua parte na re-
ciclagem e preservação do meio 
ambiente. Com o engajamento 
coletivo e o apoio da Prefeitura, 
poderemos consolidar Montes 
Claros como referência nacional 
em reciclagem e sustentabilidade.

Para o vice-prefeito Guilherme 
Guimarães, a data nos leva a uma 
reflexão do quanto importante é a 
coleta seletiva em todas as esferas: 
“reduzir a geração de lixo e en-
tulho é uma meta da Prefeitura e 
para isso apoiamos as associações 
de catadores”.

O secretário de Meio Ambiente 
de Montes Claros, Soter Magno, 
ressalta que a data serve para que 
todos se conscientizem da impor-
tância da reciclagem e do bem co-
letivo que ela traz, preservando o 
meio ambiente para todos. (Ascom 
PMMC)

Em comemoração ao 44º 
aniversário do Centro Cultural 
Hermes de Paula, a Prefeitura de 
Montes Claros irá promover no 
próximo dia 26, às 20 horas, na 
Praça da Matriz, uma apresentação 
musical de Tino Gomes e Banda, 
com o show “Catrumano”.

Natural de Montes Claros, o 
contato de Tino com a música e 
com a arte vem desde a mais tenra 
idade. Dos 10 aos 16 anos, perío-

do em que foi seminarista, cantava 
no coro e atuava no teatro da ins-
tituição religiosa, fazendo dramas 
e comédias.

Ainda adolescente, já fora do 
Seminário, montou sua primeira 
banda de rock, intitulada “The 
Wilds”. Com ela, se apresentava 
nos bailes da cidade. Tino fundou, 
junto com mais três atores (Char-
les Boavista, Ângela Linhares e 
Eliane Steves), o “Grupo Raízes”, 

cuja proposta era fortalecer a mú-
sica regional do Brasil.

A ligação de Tino Gomes com o 
Centro Cultural é muito grande, já 
que ele participou da inauguração 
do local, em 1979. “O Centro Cul-
tural faz parte da minha história! 
Eu vi a criação dele! Toquei várias 
vezes lá. O Centro Cultural tem 
uma importância muito grande 
para a população de Montes Cla-
ros”, ressalta. (Ascom PMMC)

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável (Semma), faz 
a limpeza dos parques municipais 
de forma regular, mantendo os es-
paços sempre limpos e agradáveis. 
Infelizmente, porém, tem sido ve-
rificado o aumento do descarte ir-
regular de resíduos nesses locais, 
especialmente após comemora-
ções e encontros.

Diante disso, a Semma solicita 
que os visitantes dos parques reco-

lham seu lixo, principalmente os 
recicláveis, ao final das comemo-
rações. É importante ressaltar que 
há lixeiras espalhadas por toda a 
área dos parques, facilitando o 
descarte correto dos resíduos. Le-
var sacos plásticos para armazenar 
o lixo gerado durante as atividades 
é uma ótima dica para garantir o 
descarte correto dos resíduos.

Dessa forma, todos saem ga-
nhando: os parques ficam limpos, 
a população feliz, e o meio am-
biente é protegido. A colaboração 

de cada visitante é essencial para 
manter esses espaços saudáveis e 
agradáveis para todos.

O secretário municipal de Meio 
Ambiente, Soter Magno, afirma 
que o descarte incorreto de resí-
duos nos parques é uma questão 
preocupante. Ele ressalta que a 
limpeza dos parques é uma ação 
rotineira da Prefeitura, mas é fun-
damental a colaboração de todos 
os visitantes para manter essas 
áreas preservadas e agradáveis. 
(Ascom PMMC)
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SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Policial e duas mulheres são atacados Policial e duas mulheres são atacados 
por cães durante ocorrência em Mocpor cães durante ocorrência em Moc

Joalheria é assaltada Joalheria é assaltada 
no Centro de Mocno Centro de Moc

PM prende irmãos suspeitos de tráfico de PM prende irmãos suspeitos de tráfico de 
drogas em São Romãodrogas em São Romão

Homem morre após acidente com trator em Homem morre após acidente com trator em 
Francisco DumontFrancisco Dumont

Homem é preso por chantagear ex-namorada Homem é preso por chantagear ex-namorada 
com divulgação de fotos íntimascom divulgação de fotos íntimas
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Em Montes Claros, um policial 
militar e duas mulheres foram 
atacados por cães da raça pitbull 
durante uma ocorrência de rou-
bo, no bairro Conferência Cristo 
Rei. Conforme a Polícia Militar, 
o crime aconteceu no bairro de 
Lourdes, onde quatro mulheres 
assaltadas por dois criminosos 
em uma motocicleta e levaram os 
celulares das vítimas. Um dos sus-
peitos estava armado.

Segundo o sargento Wesley 
Ferreira Gonçalves, os criminosos 
fugiram depois do furto, mas uma 
das vítimas conseguiu rastrear o 
celular, indicando que estava em 
uma casa no bairro Conferência 
Cristo Rei. Os suspeitos já tinham 

movimentado R$ 425 utilizando o 
aparelho.

Quando os policiais entraram 
no imóvel identificado, foram 
surpreendidos por dois cães da 
raça pitbull. Um deles estava 
agressivo e começou a atacar uma 
das moradoras, de 17 anos, irmã 
de um dos suspeitos do crime. “O 
cachorro estava muito nervoso e 
começou a morder várias vezes. 
A jovem caiu em um quarto e a 
mãe foi tentar socorrer a filha e 
também foi atacada. Eu efetuei 
um tiro que feriu um dos cães”, 
explicou o sargento que também 
foi atacado. Segundo ele, foi ne-
cessário efetuar mais disparos. Os 
dois cães morreram no local. Ain-

da no decorrer da ocorrência, ou-
tra irmã do suspeito, de 23 anos, 
agrediu uma policial com tapas e 
unhadas. Ela foi detida por desa-
cato.

O suspeito do roubo, de 27 
anos, estava presente no imóvel e 
foi preso, já o outro indivíduo que 
colaborou com o crime não foi en-
contrado. A polícia fez buscas pela 
casa e apreenderam três dos celu-
lares que foram roubados.

O militar e as duas mulheres 
que foram atacadas pelos cães 
foram atendidos no Hospital Uni-
versitário e na Santa Casa, e a po-
licial que foi agredida sofreu esco-
riações e recebeu atendimento na 
UPA Chiquinho Guimarães.

Na terça-feira (16), dois sus-
peitos assaltaram uma joalheria 
no Centro de Montes Claros. O 
proprietário do estabelecimento 
agrediu um dos criminosos que 
acabou deixando cair um revólver 
enquanto fugia do local.

De acordo com o subtenente 
Marcelo Oliveira, os suspeitos fo-
ram até a loja em uma motocicle-
ta. “O garupa, de posse de uma 

arma, entrou na joalheira e, após 
ameaçar a vítima, o proprietário, 
roubou várias joias”, explicou o 
militar.

O subtenente informou que o 
dono da joalheira ainda realiza o 
levantamento do prejuízo, mas já 
as sabe que anéis, pulseiras, cor-
rentes, entre outras peças foram 
roubadas. 

Segundo a polícia, no mo-

mento em que o assaltante saía 
da loja, o proprietário se pegou 
uma barra de ferro e desferiu um 
golpe no suspeito, o atingindo no 
capacete, o que provocou que o 
homem deixasse a arma cair no 
chão. Um revólver e seis muni-
ções intactas foram apreendidas 
no local. A Polícia Militar con-
traindica que as pessoas reajam a 
assaltos sofridos. 

A Polícia Militar prendeu dois irmãos, de 18 e 25 anos, suspeitos de trá-
fico de drogas em São Romão. Conforme informações da PM testemunhas 
acionaram a polícia após encontrar uma sacola com drogas no fundo de 
uma escola. Quando os militares chegaram ao local, os dois suspeito con-
seguiram pegar a droga e fugiram pulando o muro da instituição.

Após buscas na casa dos indivíduos, localizada ao lado da escola, os 
militares encontraram a bolsa em cima de uma árvore com 68 pedras de 
crack, três tabletes de maconha, dois celulares, uma tesoura e dinheiro. 
No quarto de um dos irmãos, a polícia apreendeu uma balança e uma mu-
nição.

Os suspeitos relataram aos policiais que a droga pertencia a um homem, 
preso no dia 11 de maio, e eles teriam sido encarregados de comercializar 
a carga. Eles disseram também que esconderam a droga na instituição para 
não levantar suspeita. Os irmãos foram conduzidos à delegacia de Pirapora, 
juntamente com o material apreendido.

Nessa quarta-feira (17), um homem, de 24 anos, morreu após sofrer um 
acidente com um trator na zona rural de Francisco Dumont. Uma equipe do 
Samu foi acionada para socorrer a vítima no distrito de Covancas, mas quando 

os socorristas chegaram ao local, o condutor não tinha mais sinais de vida. 
A causa da morte ocorreu devido a um traumatismo cranioencefálico grave. 

Conforme o Samu, o homem seguia por uma serra quando capotou o trator 

e com o impacto, ele foi arremessado para fora do veículo. A Polícia Militar 
esteve no local e acionou a perícia da Polícia Civil. A dinâmica do acidente será 
investigada.

Em Montes Claros, um indivíduo 
foi preso em flagrante por chantage-
ar a ex-namorada com a divulgação 
fotos íntimas dela. De acordo com a 
delegada Karine Maia, responsável 
pela investigação, o casal ficou jun-

to por um período entre dois e três 
meses e havia terminado há pouco 
tempo. “Ele, inconformado com o 
término, passou a importuná-la. Ele 
começou a ameaçar essa vítima de 
divulgar fotos que ela tinha em um 

site de relacionamento, inclusive 
para parentes”, explicou a delegada.

Segundo a vítima, o ex-namorado 
disse a ela que iria criar uma página 
em uma rede social com fotos dela 
e mostrar para minha família. Ela 

conta que ele chegou a concretizar a 
ação e que ainda mandou para duas 
pessoas próximas a ela. 

Conforme a delegada, quando 
a mulher soube da divulgação das 
fotos, ela mandou uma mensagem 

para ele questionando sobre o que 
poderia fazer para que o suspeito 
parasse com as exposições. Ele dis-
se então que queria que a vítima 
pagasse a quantia de R$ 5 mil.  “Ao 
invés de pagar, a vítima foi aconse-

lhada por familiares a vir até a dele-
gacia”, relata Karine Maia. A vítima 
contou ainda que o homem nunca 
demostrou querer reatar o relacio-
namento e objetivava a extorsão da 
mesma.
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Mulheres empreendedoras se Mulheres empreendedoras se 
reúnem para café e conhecimentoreúnem para café e conhecimento

Exposição Agropecuária de Montes Exposição Agropecuária de Montes 
Claros terá CavalhadaClaros terá Cavalhada

Governador participa de encontro com Governador participa de encontro com 
líderes do varejo no Brasillíderes do varejo no Brasil
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O empreendedorismo femini-
no regional foi a pauta de cerca 
de 500 mulheres nessa quarta-
-feira (17), no Portal de Eventos. 
O encontro foi promovido para 
ampliar conexões e gerar mais 
negócios, uma das missões da Câ-
mara da Mulher Empreendedora, 
entidade associativista criada pela 
Associação Comercial Industrial e 
de Serviços de Montes Claros. A 
5ª edição do Café com Elas con-
tou com o apoio do Sebrae Minas, 
Disnorte, Mecanicar, Sicoob Cre-
dinor e Laboratório Santa Clara.  

Nesta edição, a palestra minis-
trada por Meiry Kamia, abordou 

o tema “A magia do protagonis-
mo feminino”. Como mestre em 
administração de empresas, psi-
cóloga, especialista em desenvol-
vimento humano, escritora e má-
gica ilusionista profissional, Meiry 
envolveu o público em atmosfera 
mágica, com uma mensagem de 
incentivo ao autoconhecimento, 
em acreditar nos sonhos e lutar 
por eles. 

Isabel Avelar, naturóloga, pela 
primeira vez no evento, conta 
que “a palestra trouxe muitas re-
flexões sobre o que é necessário 
para ter sucesso, a busca pela 
transformação interna sobre o 

que você aceita e o que você acre-
dita”. 

A empresária Daniela Benevi-
des aproveitou o momento para 
captar novos clientes, especial-
mente na Rodada de Negócios, 
segundo momento do Café com 
Elas. “Atuo no segmento de regis-
tro de marcas e aqui estão cente-
nas de empresas com potencial 
para adquirir meu produto. Por 
isso a expectativa é de fazer mui-
to networking durante e após o 
evento”. 

Para Ariane Galdino, presiden-
te da Câmara da Mulher, “a CME 
é uma entidade que vem carrega-

da com toda a força da ACI, com 
sua credibilidade e foco no desen-
volvimento do Norte de Minas. A 
CME, por sua vez, com o apoio de 
parceiros importantes, fortalece o 
associativismo, que se amplia cada 
vez mais com a rede de mulheres 
empreendedoras”. Ela completa 
que “o público teve mulheres de 
Salinas, Varzelândia, Janaúba, Unaí, 
Brasília de Minas e Bocaiúva. Este 
evento representa tudo que as as-
sociações vislumbram, levar conhe-
cimento para a classe empresarial, 
fomentar negócios e potencializar a 
economia como um todo”.

Analista do Sebrae, Walmath 

Magalhães, frisa que a agenda do 
empreendedorismo feminino está 
sempre presente nas organizações 
e bastante validada pela socieda-
de. “A liderança feminina deixou 
de ser tendência para ser uma re-
alidade de negócio. A CME é um 
movimento orgânico que cresce 
na promoção de negócios e o 
Sebrae estará sempre presente, 
apoiando e validando suas ações, 
especialmente com a rodada de 
negócios, pois além de termos o 
conceito da inspiração da lide-
rança feminina, precisamos fazer 
negócios também”. 

A presidente da ACI, Dra. Gis-

layne Lopes, destaca que o evento 
já ostenta o título dos mais aguar-
dados do ano, pelo conteúdo 
que apresenta e oportunidade de 
negócios, capacitação e network. 
Neste ano, o Café com Elas supe-
rou todas as expectativas, com or-
ganização impecável, integração 
entre as participantes e empresas 
apoiadoras. A ACI, como entida-
de apoiadora da CME, orgulha-se 
do movimento ativo em prol do 
empreendedorismo feminino, ca-
pitaneando um projeto arrojado 
e profícuo, com o propósito de 
revolucionar negócios e empre-
sárias”.

Nas comemorações dos aniver-
sários de Montes Claros e do Parque 
de Exposições João Alencar Athay-
de, no dia 3 de julho, durante a 49ª 
Expomontes, a Sociedade Rural, a 
Secretaria Municipal de Cultura, o 
Núcleo Mangalarga Marchador e 
a Família de Nivaldo Maciel, vão 
realizar, das 10h às 13h, o projeto 
Resgate da Cavalhada. 

O objetivo é resgatar e preser-
var a memória cultural, possibili-
tando a continuidade e repasse as 
novas gerações desta importante 
manifestação, que teve a última 

apresentação datada de 1957, no 
Centenário do Município, e da en-
trega do Parque à cidade de Mon-
tes Claros. 

Murilo Maciel acredita que de-
pois desta apresentação, as repre-
sentações teatrais passem a fazer 
parte do calendário de eventos de 
Montes Claros. 

CAVALHADAS | Para conce-
ber este projeto, idealizado pela 
família Maciel em homenagem 
a Nivaldo Maciel, Rei Momo na 
Cavalhada do Centenário, foi fei-

ta pesquisa junto à Universidade 
Estadual de Montes Claros (Uni-
montes), catalogando períodos 
de realização, cenografias, ima-
gens, símbolos, alegorias e dra-
matização.

 “Reunimo-nos para definir a 
logística da Cavalhada. Espera-
mos que a população goste da 
apresentação que está sendo cria-
da com base no nosso patrimônio 
cultural”, esclareceu José Henri-
que de Carvalho Veloso, Presiden-
te da Sociedade Rural, que integra 
o grupo organizador. 

O governador Romeu Zema 
se reuniu, nessa quarta-feira 
(17/5), com membros do Instituto 
para Desenvolvimento do Varejo 
(IDV ), em São Paulo. A institui-
ção conta com representantes das 
maiores empresas de comércio e 
varejo do Brasil e realizou o even-
to para debater medidas que pos-
sam fomentar o setor, que é um 
dos maiores geradores de empre-
gos do país.

Além do governador, partici-
param o secretário de Estado de 
Casa Civil, Marcelo Aro, o presi-
dente do IDV, Jorge Gonçalves 
Filho, e cerca de 30 associados da 
instituição. Durante o encontro, 
Romeu Zema falou sobre os avan-
ços feitos em Minas Gerais duran-
te sua gestão e a atração de inves-

timentos, que contribuem para a 
geração de emprego e renda.

“Assumimos um Estado com 
muitas dificuldades e, com ges-
tão eficiente, conseguimos fazer 
de Minas Gerais um local seguro 
e bom para investir. Para se ter 
ideia, no governo anterior, a atra-
ção de investimento foi de R$ 26 
bilhões. Já no meu, foram mais 
de R$ 270 bilhões, um aumento 
de 900%. Isso só foi possível por-
que criamos um ambiente menos 
hostil, simplificando leis e regula-
mentações”, disse o governador.

Romeu Zema acrescentou ain-
da que o Governo de Minas segue 
atuando para melhorar o ambien-
te de negócios, impactando posi-
tivamente na vida do cidadão.

“Apresentamos recentemente o 

Novo Regulamento do ICMS, que 
ainda pode melhorar, mas é um 
avanço na simplificação. E isso faz 
com que Minas seja, hoje, um es-
tado seguro para se investir, pois 
apresenta previsibilidade. Os salá-
rios estão em dia, e o pagamento 
aos fornecedores está sendo feito 
até mesmo antes do prazo. Com 
isso, foram mais de 600 mil em-
pregos criados em Minas Gerais. 
Nós tratamos os investidores de 
forma adequada. E isso melhora 
a vida do cidadão, garantindo em-
prego e renda”, afirmou.

IMPORTÂNCIA DO SETOR

É a primeira vez que o go-
vernador participa do encontro 
com representantes do IDV. O 

presidente do instituto, Jorge 
Gonçalves Filho, ressaltou que o 
encontro é uma oportunidade de 
levar as demandas do setor aos go-
vernantes, visando melhorias para o 
mercado que emprega milhões de 
pessoas.

“Estamos sempre buscando o 
melhor para o varejo do país, prin-
cipalmente no que diz respeito a 
políticas públicas que ajudem o 
Brasil. Nossa atuação é apartidária, 
o que nos ajuda a dialogar com to-
dos os governantes, e isso é muito 
bom, pois fortalece o desenvolvi-
mento do IDV. Vale ressaltar que 
são mais de 3,2 milhões de em-
pregos gerados, e mais de R$ 565 
bilhões em vendas, o que mostra a 
importância do varejo. Por isso, é 
importante este momento com os 

A 5ª edição do Café com Elas é uma promoção da Câmara da Mulher Empreendedora, com 
o apoio da ACI e do Sebrae, para fomentar negócios e a liderança feminina

Surubim Empreendimentos Imobiliários, Atividades Florestais e Participa-
ções Ltda, por determinação da Superintendência Regional de Meio Ambiente 
do Norte de Minas SUPRAM NM, torna público que obteve, por meio do Pro-
cesso Administrativo nº 22709/2017/002/2020, Licença de Operação Corretiva 
(LOC) nº 004/2022, para as atividades Culturas anuais, semiperenes e perenes, 
silvicultura e cultivos agrossilvipastoris, exceto horticultura (G-01-03-1); Pro-
dução de carvão vegetal oriunda de floresta plantada (G-03-03-4), Centrais e 
postos de recebimento de embalagens de agrotóxicos e afins, vazias ou conten-
do resíduos (F-01-08-1) e Postos revendedores, postos ou pontos de abasteci-
mentos, instalações de sistemas retalhistas, postos flutuantes de combustíveis 
e postos revendedores de combustíveis de aviação (F-06-01-7) no empreendi-
mento Fazenda Espirito Santo, município de Várzea da Palma - MG, com valida-
de de 10 (dez) anos, com vencimento em 25/04/2032.

gestores”, disse.

AGENDAS DE TRABALHO

O governador ainda cumpre 
outras agendas de trabalho em São 
Paulo nesta quarta-feira (17/5). O 
chefe do Executivo mineiro vai se 

encontrar com o governador de São 
Paulo, Tarcísio de Freitas, e com o 
prefeito da cidade paulistana, Ricar-
do Nunes. Nessa terça-feira (16/5), 
Romeu Zema participou de um 
encontro com estudantes e o cor-
po acadêmico da Fundação Getúlio 
Vargas (FGV). (Agência Minas)
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Orlando teme que Marê não entenda o motivo pelo qual escondeu da amada a his-
tória de sua origem. Marcelino salva Luís da repreensão dos freis. Neiva entrega as cartas 
que encontrou para Marê, que constata serem de Virgílio Lopes, o antigo sócio de seu 
pai. Anselmo e Verônica se encontram em sua nova casa secreta. Orlando afirma a Lucília 
que contará a verdade para Marê. Lucília garante que lutará pela parte do hotel que é de 
sua família por direito. Marê revela a Orlando que sua mãe e Virgílio eram amantes. Érico 

flagra Verônica deixando a casa secreta após Anselmo. 

Jenifer é hostil com Theo. Guiga implora que Yuri a ajude a receber dinheiro por 
uma publicação. Rafa tenta ser solidário com Jenifer. Bela ajuda Guiga a gravar um 
vídeo dela com Yuri. Vini pede para conversar com Yuri. Clara tenta falar com Sol, 
que reage com hostilidade. Começa a audiência de paternidade de Jenifer. Theo 
pede para Clara assinar um novo contrato social. Ben revela a Sol que sabe o que 
Theo fez com ela no passado. Bia desabafa com Jenifer. 

RESUMO DE Novelas

Solução
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Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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 N L G T A M D N T O M T S E A B G I R D A
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 L Ç H S Y C S A D G I R I D A D I M O T E
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 T C E T U O H I G T B I A R L R D T A Ç S
 Y A N A N S T F R I R I E F G E G T E Ã E
 F R H U B E R L A N D I A M D A N I V O B

O Triângulo Mineiro
Localizado entre os rios Grande e PARANAÍBA, o Triângulo Mineiro tem pelo 
menos 1,2 milhão de habitantes e é composto por 35 MUNICÍPIOS, a maior 
parte deles situada no Sudeste de Minas Gerais. O TRIÂNGULO Mineiro faz 
DIVISA com os estados de São Paulo, Mato Grosso do Sul e Goiás e é uma das 
dez REGIÕES do estado, DIVIDIDA, por sua vez, em sete microrregiões: Ara-
xá, Frutal, ITUIUTABA, Patos de Minas, Patrocínio, Uberaba e UBERLÂNDIA. 
Conhecida, no passado, como SERTÃO da Farinha Podre, passou a se chamar 
Triângulo Mineiro devido a seu FORMATO similar a um triângulo. 

Responsáveis por quase 14% do PRODUTO Interno Bruto 
(PIB) de Minas Gerais, os municípios do Triângu-
lo MINEIRO se destacam pela economia bas-
tante produtiva, especialmente o AGRONE-
GÓCIO, favorecido pela GEOGRAFIA e pelo 
clima da região. Entre os principais pro-
dutos de EXPORTAÇÃO vindos dessa 
área de Minas estão o AÇÚCAR, o ca-
fé, o milho, a soja e seus DERIVADOS, 
além de carnes de ave, BOVINA e suína.

ILUSTRAÇÃO: CANDI

Caio deixa claro a Antônio que ele tem direito à sucessão por ser o filho mais 
velho, e acusa Irene de influenciar o pai. Daniel liga para o primo de Luigi, sem 
saber que está sendo enganado pelo italiano. Luigi paga a Anely uma comissão pela 
venda do relógio. Anely se esconde para não ser vista por Tadeu. Luigi aceita a pro-
posta de Antônio de fazer Petra largar os remédios em troca de um bom emprego. 
Antônio decide entregar a sucessão a Daniel e a Petra. Aline estranha a falta de água 

repentina em suas terras. Caio procura Rodrigo com a intenção de processar Antônio.

Pronta para o mochilão, Raquel se despede de Brenda. Davi vai até a porta da escola 
e observa os filhos felizes com os amigos e entende o motivo deles não quererem ir 
embora da cidade. André muda de ideia de última hora e decide viajar com Raquel. Com 
a casa só para a Brenda, Jeff decide morar junto com a esposa. Gleyce é surpreendida 
pelos moradores da comunidade elogiando e ovacionando seu trabalho na porta da 
instituição. Francisco diz que deseja passar mais tempo com Ruth e a pede em namoro, 

ele fala que se deu bem logo de cara e que nenhuma experiência foi como essa; Ruth aceita. Helena continua desprezan-
do o pai. Durval comenta com Formiga que pensa em fechar as portas da padaria. Glória recebe uma visita na mansão. 
LUC2 encontra com Tânia na cadeia.

Gente? Namorada de Alexandre Negrão 
faz para trabalho espiritual para 
‘amarrá-lo’ e é acusada de dar calote em 
cartomante

Shakira e Gisele Bündchen são flagradas em 
jantar e internet não perdoa: ‘Encontro das 
chifrudas’

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Shazam! Fúria de Deuses  

Jhow Wick 4 - Baba Yaga  

Super Mário Bros - O Filme  

O Exercista do Papa

Elisa Zarzur estaria insegura com os 
rumos da relação e, por isso, teria pedi-
do ajuda a uma cartomante. Entenda a 
polêmica!

Juntos há quase um ano, o casal 
Alexandre Negrão e Elisa Zarzur está 
envolvido em uma polêmica, no mí-
nimo, curiosa. Segundo informações 
divulgadas pelo colunista Leo Dias, do 
Metrópoles, a modelo de 23 anos pro-
curou os serviços de uma cartomante, 
mas não pagou pelo trabalho.

Segundo a cartomante que pro-
curou o colunista, apresentada como 
Athena, Elisa reclamou que Alexandre, 
que é ex-marido de Marina Ruy Barbo-
sa, andava distante. Ela também tinha 

medo de ser traída pelo companheiro. 
Diante do cenário, elas decidiram fazer 
um trabalho espiritual de cunho amo-
roso.

Ainda de acordo com as informa-
ções divulgadas por Leo, o trabalho 
custou R$ 12.500, mas Elisa fez um PIX 
de apenas R$ 2.500, ficando com um 
débito de R$ 10 mil a ser quitado. A car-
tomante tentou, sem sucesso, receber o 
valor. A modelo teria alegado que não 
tinha dinheiro para honrar a dívida pelo 
fato de ser assalariada.

O Purepeople tentou contato com 
Elisa Zarzur via e-mail, mas não obteve 
resposta até o fechamento desta maté-
ria. O conteúdo será atualizado assim 

que houver retorno.

QUEM É ELISA ZARZUR, NAMORA-
DA DE ALEXANDRE NEGRÃO?

Nascida em São Paulo, Elisa é in-
fluenciadora digital e acumula mais de 
245 mil seguidores no Instagram; pelo 
menos, 70 mil deles foram conquista-
dos após a relação com o milionário se 
tornar pública.

Seu primeiro trabalho foi para a 
Cartier, uma joalheria de luxo francesa. 
Em suas redes sociais, a jovem fala so-
bre moda, lifestyle e viagens. A morena 
já visitou diversos destinos turísticos 
badalados ao redor do mundo, como 
Miami, Paris, Ibiza, Grécia, Bahamas, 
Chile, Itália, entre outros.

Gisele Bündchen e Shakira foram 
vistas jantando juntas em Miami, nos 
Estados Unidos. O encontro das recém-
-solteiras movimentou as redes sociais.

A amizade do pop que a gente que-
ria! Gisele Bündchen e Shakira foram 
flagradas juntas em Miami, nos Estados 
Unidos, nessa terça-feira (16). A modelo 
e a cantora, que passaram recentemen-
te por términos polêmicos, estavam 
acompanhadas dos filhos.

Segundo informações do portal 
TMZ, Shakira, Gisele e os filhos janta-
ram juntos em um restaurante japonês. 
Nas redes sociais, o encontro foi bastan-

te celebrado.

Isso porque Gisele e Shakira pas-
saram por separações recentemente. 
Shakira estava casada há 11 anos com 
Piqué e terminou o relacionamento 
após diversas traições por parte do 
ex-jogador. Já Gisele estava há 13 anos 
com Tom Brady e, após o término, o ex-
-atleta vem tentando chamar a atenção 
da modelo com novos affairs.

Nas redes sociais, os internautas 
fizeram comentários divertidos sobre 
o jantar. “Encontro das chifrudas”, es-
creveu um, relembrando a polêmica de 
traição de Tom Brady com a babá dos 

filhos do casal. “Espero que a porta do 
restaurante seja alta o suficiente pra 
Shakira passar sem bater os chifres”, 
disse outro. “Pras duas, né?”, comple-
tou um terceiro.

TOM BRADY VIVE ROMANCE SE-
CRETO APÓS SEPARAÇÃO DE GISELE 
BÜNDCHEN

Segundo o portal RadarOnline, 
uma fonte próxima ao ex-jogador afir-
mou que Tom está em um novo relacio-
namento. Recentemente, o ex-marido 
de Gisele foi apontado como affair de 
Reese Witherspoon, que também ter-
minou um casamento no ano passado.
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O Cruzeiro e o Atlético se ma-
nifestaram a favor da luta contra a 
LGBTfobia, nessa quarta-feira (17), 

em publicação nas redes sociais. Os 
rivais de Minas, e outros clubes do 
Brasil, reforçaram a importância da 

data que celebra o Dia Internacio-
nal da Luta Contra a LGBTfobia. “As 
músicas e zoeiras começam como 

O Cruzeiro voltou a lucrar com a 
saída do atacante Thiago ao futebol 
europeu. O Ludogorets, da Bulgária, 
efetuou o pagamento de 700 mil eu-
ros (aproximadamente R$ 4 milhões) 
ao clube celeste pelos 25% finais dos 
direitos econômicos do jogador.

A negociação foi divulgada inicial-
mente pelos jornalistas Stefano Poke 
(Deus me Dibre) e Samuel Venâncio 
(Canal SV) e confirmada pelo Supe-
resportes. A aquisição do restante do 
percentual de Thiago era prevista em 
cláusula contratual.

O negócio inicial foi firmado em 
fevereiro de 2022, pouco após Ronal-
do Fenômeno se tornar sócio majo-
ritário da SAF do Cruzeiro. A Raposa 

(70%) e o Verê Futebol Clube (30%), 
do Paraná, dividiam os direitos do 
atleta.

Antes da negociação, as duas 
equipes assinaram um acordo que 
garantiu ao Cruzeiro 25% de lucro 
em uma futura venda do brasileiro. 
A equipe celeste recebeu 700 mil 
euros (cerca de R$ 3,6 milhões na 
cotação da época) na primeira parte 
da transação.

PASSAGEM DE THIAGO PELO 
CRUZEIRO 

Thiago chegou ao Cruzeiro em 
2019, sob empréstimo do Verê, e 
atuou em 64 partidas pelo time 

principal. Contratado inicialmente 
para as categorias de base, ele fez 
seu primeiro jogo pelo profissional 
da Raposa contra o Boa, em feverei-
ro do ano seguinte, no Campeona-
to Mineiro. O treinador da época 
era Adilson Batista. Ao todo, ele 
marcou 10 gols em sua passagem.

Na Europa, Thiago vem ganhan-
do destaque. O atacante tem 47 
jogos com a camisa do Ludogorets, 
17 marcados e seis assistências. 
Campeão do Campeonato Búlgaro 
na temporada 2021/22, o ex-cruzei-
rense já disputou as três grandes 
competições europeias: Liga dos 
Campeões, Liga Europa e Liga Con-
ferência. (Superesportes)

Na manhã dessa quarta-feira 
(17), o Atlético-MG anunciou o 
adiamento do BH Festival, um dos 
eventos de inauguração da Arena 
MRV. “A intenção do adiamento é 
garantir a melhor experiência pos-
sível ao público, tendo em vista que 
as obras viárias do entorno ainda 
não estão finalizadas”, informou o 
clube, nas redes sociais. 

De acordo com o Atlético, o 
jogo festivo Lendas do Galo não 
terá a programação alterada. A par-
tida será no dia 16 de julho. 

A previsão do clube é que 15 mil 
pessoas compareçam ao evento. A 
venda de ingressos ainda não foi 
anunciada, mas quem tem cadeira 
cativa ou camarotes do primeiro 
lote têm entrada garantida. Já quem 
adquiriu em outros lotes terá des-
conto nos ingressos.

O amistoso entre as lendas do 
clube será realizado em 16 de ju-
lho, domingo, e contará com diver-
sos ídolos do Galo. Entre eles, já 
estão confirmados Leonardo Silva, 
Marques, Victor, Dadá Maravilha, 

Pierre e Leandro Donizete.  O even-
to também terá um show do sam-
bista Péricles. 

O Lendas do Galo será o segun-
do de uma série de eventos de inau-
guração da Arena MRV. Ainda terão 
outras celebrações antes da pri-
meira partida oficial, prevista para 
agosto. Em abril, o clube realizou o 
Nascimento do Campo, o primeiro 
evento do calendário de inaugura-
ção do estádio, localizado no Bairro 
Califórnia, Região Noroeste de Belo 
Horizonte. (Superesportes)

O Atlético-MG anunciou, na ter-
ça-feira (16), a participação de dois 
campeões da Copa Libertadores no 
evento “Lendas do Galo”, que acon-
tecerá no dia 16 de julho e será o 
segundo evento-teste para a Arena 
MRV. Através do Twitter, o Galo con-
firmou a participação de Pierre e 
Leandro Donizete: “A segurança da 
Arena MRV está garantida com essa 
dupla de cães de guarda”.

Pierre chegou ao Atlético-MG 
em 2011 e Leandro Donizete foi 
contratado do Coritiba no ano se-
guinte. Juntos, os dois foram cam-
peões da única Libertadores do clu-
be em 2013 e conquistaram a Copa 
do Brasil de 2014 em cima do rival 
Cruzeiro.

Além dos volantes, a única pre-
sença confirmada no evento é Dadá 
Maravilha. O atacante foi a primeira 

lenda anunciada pelo clube. A pre-
visão do clube é que 15 mil pessoas 
compareçam ao evento. A venda de 
ingressos ainda não foi anunciada, 
mas quem tem cadeira cativa ou 
camarotes do primeiro lote têm en-
trada garantida. Já quem adquiriu 
em outros lotes terá desconto nos 
ingressos.

O “Lendas do Galo” é o segundo 
de cinco eventos programados pelo 

Galo para a inauguração da Arena 
MRV. Um mês atrás, o primeiro even-
to foi a marcação de linhas do grama-
do, que teve a presença de grandes 
nomes do clube, como Reinaldo, 
Éder e Léo Silva. 

Após o evento com as lendas ain-
da estão programados um show de 
luzes, um show internacional e um 
amistoso entre o Atlético-MG e uma 
equipe estrangeira. (Superesportes)

Em razão das condições climáti-
cas na região de Emilia-Romagna, na 
Itália, a Fórmula 1 decidiu cancelar 
o GP de Ímola, que seria realizado 
no próximo fim de semana. Em um 
comunicado divulgado na manhã 
dessa quarta-feira (17), a Organiza-
ção do Mundial de Pilotos afirmou 
que a decisão foi tomada após uma 
reunião com autoridades locais. 

“Não é possível realizar o even-
to com segurança para nossos tor-
cedores e nossas equipes. Dada a 
situação enfrentada pelas cidades 
da região, é a coisa certa a se fazer. 
Não seria correto pressionar ainda 
mais autoridades locais e serviços 
de emergências neste momento di-
fícil”, diz o texto. 

Nos últimos dias, fortes chuvas 

atingiram a região, fazendo com 
que rios transbordassem e cidades 
no entorno do circuito ficassem ala-
gadas. O governo emitiu um alerta 
de segurança vermelho, o mais alto 
da escala italiana para esse tipo de 
situação. 

“É uma tragédia o que aconte-
ceu em Ímola e emilia-Romagna, a 
cidade e a região que cresci. Meus 

pensamentos e orações estão com 
as vítimas das inundações e as famí-
lias e comunidades afetadas”, disse 
Stefano Domenicali, presidente da 
Fórmula 1. 

“Quero expressar minha grati-
dão e admiração pelos serviços de 
emergência que trabalham incansa-
velmente para ajudar aqueles que 
precisam e aliviar a situação. Eles 

são heróis e toda a Itália se orgulha 
deles”, completou. 

O Rio Santerno, que fica às mar-
gens do autódromo Enzo e Dino 
Ferrari, onde acontece a prova, está 
em seu nível máximo. Às quartas-
-feiras, as equipes já estariam ini-
ciando os trabalhos para os treinos 
livres, mas o local permanecerá 
fechado. 

Segundo o ‘Nuovo Diario Mes-
sagero’, jornal da região, o au-
tódromo chegou a ser evacuado 
na terça-feira (16), mas depois as 
equipes foram liberadas a voltar aos 
trabalhos. O desafio agora está em 
encontrar uma nova data para a cor-
rida. O próximo compromisso dos 
pilotos será no GP de Mônaco, em 
28 de maio. (Superesportes)

Cruzeiro, Atlético e outros se manifestam Cruzeiro, Atlético e outros se manifestam 
a favor da luta contra LGBTfobiaa favor da luta contra LGBTfobia

Cruzeiro lucra quantia milionária com Cruzeiro lucra quantia milionária com 
negociação de atacante brasileironegociação de atacante brasileiro

Atlético-MG anuncia adiamento do evento BH Atlético-MG anuncia adiamento do evento BH 
Festival, na Arena MRVFestival, na Arena MRV

Atlético-MG anuncia adiamento do evento BH Atlético-MG anuncia adiamento do evento BH 
Festival, na Arena MRVFestival, na Arena MRV

Condições climáticas leva F1 cancela GP de Condições climáticas leva F1 cancela GP de 
Ímola (Itália)Ímola (Itália)
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brincadeiras, mas se tornam amea-
ças reais. Homofobia mata, homo-
fobia é crime! Sou Cruzeiro como 
você, quero torcer com liberdade e 
respeito”, diz um trecho da publica-
ção do clube. 

Além do Cruzeiro, outros clubes 
do Brasil também se manifestaram 
a favor da luta contra a LGBTfo-
bia. O rival Atlético, também fez 
uma publicação pedindo para os 
torcedores não entoarem cânticos 
homofóbicos no estádio. “Pedimos 
respeito no futebol e em todos os 
âmbitos da sociedade”.

Seminário de combate à LGBT-
QIA+

 
Na última segunda-feira (15), a 

torcida LGBTQIA+ do Cruzeiro, 
Marias de Minas, em parceria com 
o coletivo Canarinhos LBTGQ+, 
realizou o 1º Seminário de Com-
bate à LBTGQ+fobia no futebol 

Mineiro.
O evento gratuito aconteceu 

na sala de imprensa do Mineirão 
e ofereceu palestras para debater 
e conscientizar sobre a impor-
tância da inclusão e respeito à 
diversidade no ambiente esporti-
vo, especialmente no futebol. O 
evento ainda tratou de como as 
instituições atuam no combate à 
Lgbtfobia no futebol e como ainda 
podem alavancar as suas atuações.

Outros clubes também se mani-
festaram

 
Até o momento desta publica-

ção, Athletico-PR, Bahia, Botafogo, 
Fluminense, Fortaleza, Red Bull 
Bragantino, Santos, São Paulo e Vas-
co se manifestaram. O Corinthians, 
que recentemente esteve envolvido 
em um caso de homofobia, quando 
torcedores do clube entoaram cân-
ticos de teor homofóbicos no clás-

sico contra o São Paulo, no último 
domingo (14), também se manifes-
tou e reforçou “a urgente necessi-
dade de construirmos um mundo 
melhor e sem espaço para qualquer 
forma de preconceito, principal-
mente em nossa arena”.

Entenda a data

A data foi escolhida para cele-
brar a luta contra a LGBTfobia por 
ter sido neste dia, em 1990, que a 
OMS (Organização Mundial da Saú-
de) retirou a homossexualidade do 
CDI (Classificação Internacional de 
Doenças e Problemas Relacionados 
com a Saúde). O fato possibilitou o 
avanço na luta pelos direitos civis 
da comunidade LGBTQIA+, e a 
data tem como objetivo conscien-
tizar as pessoas sobre a luta diária 
contra o preconceito sofrido pelas 
pessoas da comunidade. (Supe-
resportes)
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NOITE DO GLAMOUR 

MUITA GENTE me pedindo para voltar a promover a NOITE DO GLA-
MOUR em outubro como aconteceu sempre no meu aniversário. Só que 
nos moldes dos BAILES DOS ANOS DOURADOS com orquestra e tudo. 
Neste ano quando estou comemorando meus 58 anos de jornalismo, re-
almente seria uma boa. Mas vamos ver se até setembro, algo mude nesse 
nosso Brasil e assim eu possa continuar mantendo o ETERNO GLAMOUR. 

 DESIGUALDADE

A desigualdade de renda no Brasil caiu ao menor patamar em uma 
década, apesar de ainda ser uma das mais altas do mundo. Dados do 
IBGE mostram que a recuperação do mercado de trabalho e o pagamento 
do auxílio de R$ 600 no ano passado influenciaram a redução da desi-
gualdade. Ainda assim, a renda do 1% mais rico representa 32,5 vezes o 
rendimento médio da metade mais pobre da população. No Brasil, 16,9% 
das famílias recebem recursos de programas de transferência de renda, 
um recorde.

 
PRÊMIO SAÚDE BUCAL 

O Conselho Regional de Odontologia de Minas Gerais realizou a entre-
ga do “Prêmio Estadual de Saúde Bucal” a nossa querida Montes Claros, 
durante a solenidade de reinauguração da Sede da Delegacia Regional 
do CRO-MG. No ano de 2019, Moc ficou em primeiro lugar no “Prêmio 
Estadual de Saúde Bucal”, na categoria “Cidades com mais de 200 mil 
habitantes”. O prêmio foi concedido para os municípios que se destaca-
ram na implantação e efetivação de políticas públicas de saúde bucal. Os 
critérios incluíram: cobertura de atendimento; critérios do Programa Na-
cional de Melhoria do Acesso e da Qualidade da Atenção Básica (PMAQ); 
média de ação coletiva de escovação dental supervisionada, cobertura de 
primeira consulta odontológica programática, cobertura de atendimento 
odontológico à gestante, razão entre tratamentos concluídos e primeiras 
consultas odontológicas programáticas, serviços de próteses dentárias, 
entre outros.

REGULAR AS APOSTAS

O governo decidiu regular as apostas esportivas, envolvidas em um es-
cândalo de manipulação de resultados no futebol brasileiro. O Ministério 
da Fazenda preparou uma medida provisória, com a tributação de em-
presas e apostadores e regras para coibir fraudes. Em paralelo, começa a 
ganhar corpo na Câmara a CPI das apostas esportivas.

FRENTE A FRENTE

O DESTAQUE DE HOJE vai para esta linda e charmosa menina, ou seja, 
ANA ISABEL MARTINS CORDEIRO DAMASCENO, que estará realizando seu 
sonho no segundo dia de junho, recebendo seu diploma do curso de ME-
DICINA pela FIP MOC. Vibrando com esta sua vitória, a mãezona, Ada Cor-
deiro, o padrasto Evandro Avelino e no andar cima, seu pai, Celso Geraldo 
Damasceno. Aplausos para Isabel.

NA HORA DOS PARABÉNS, muita alegria e o tradicional bolo. Aliás, que-
ro destacar o finíssimo buffet servido pela maître de cozinha que era do 
Favoritto, Eliete com pratos finos e requintadíssimo. Eduardo e Mirna re-
cebendo com categoria de sempre e o encontro foi mais para família e 
amigos íntimos

OUTRO CASAL que reapareceu para cumprimentar Mirna foi Luiz e Thel-
ma Gusmão

COM o médico Jander Braga Marques e a esposa

OS ANFITRIÕES com Alzier e Val Viana com as filhas, Larissa e Brenda

MIRNA cercada pelo carinho  da família: os filhos: Evandro, Jota, Victor e 
Lucas; o maridão, Eduardo; a nora, Ada Cordeiro; Larissa e; dos netos: Ana 
Isabel e Wagner

O EMPRESÁRIO Carlos Nain veio de Arraial D’ Ajuda me prestigia e está aí 
no painel com o ex-prefeito, Ruy Muniz e a ex-deputada, Raquel

A BELÍSSIMA Ludmila Muratori, foi sorteada com um mimo da LILITA 
MAISON

NO PAÍNEL: Waldir Francisco Gomes e Celina Loyola e; Pancho Silveira, 
que segue nos próximos dias para o México

EDUARDO e Mirna com as vizinhas, Marisa Sena e a filha Renata

NIVER EM FAMÍLIA- Mirna Avelino Pereira festejou a VIDA no sábado cer-
cada pelo carinho de Eduardo Avelino e dos filhos, Evandro, Lucas, Victor 
e Jota, aí nesta foto de autoria deste jornalista formando uma bela família

MESMO com atraso, quero enviar um abraço carinhoso para minhas 
amigas, Raquel Menezes Fuertado, Cristina Peres Amaral, Tatiana dos Mares 
Guia, Cláudia Alkimim e Cláudia Prado que estiveram aniversariando neste 
mês de maio. Hoje é o dia de, Fred dos Mares Guia, Melissa Narciso e Fer-
nando Aguiar Filho.

GUILHERME E PATRÍCIA PIANA TURANO, leia-se Construtora Turano, 
seguem na próxima semana para comemorar mais um ano de feliz casamen-
to para ILHAS GREGAS. Não esqueçam de ficarem mais tempo nas ilhas de 
Myconos e Santorini.

OS CARIOCAS vão salvar os brasileiros de uma praga. Com efeito, a Alerj 
aprovou um projeto (a ser copiado por todos) que obriga bares e restau-
rantes a disponibilizar a versão impressa dos cardápios - proibindo que seja 
disponibilizada apenas a inapetente versão por QR Code.

TODA VEZ que uma mulher erguer o instrumento e a voz será um tanto 
Rita Lee’, diz Zélia Duncan sobre parceira na canção Pagu.

FAZENDO sucesso a edição especial que o jornalista NORIEL COLEN 
lançou em homenagem a este jornalista. Aliás, outra revista que já está no 
‘forno’ e será lançada novamente impressa no próximo mês  é a TEMPO, 
comandada por Patrícia Silva.

NESTA SEMANA estarei ausente e na próxima também. Por isso mesmo 
vou enviar notícias online, para a coordenação de Izabella Paulino e Marly de 
Paula. Logo que voltar, estarei prestigiando a EXPÔ JANAÚBA com certeza.

PARA FINALIZAR: O caráter está diretamente ligado à personalidade. 
Cada um constrói a si próprio pelos gestos, mesmo que pequenos, do dia 
a dia. O modo de agir com os outros ao redor e também suas escolhas são 
determinantes, por isso, podemos dizer muito sobre alguém apenas pela sua 
maneira de ser!

VAP VIP


